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Принимайте 
вызов, 
ингузетцы!

Больше пятнадцати лет добывает «мягкое золото» охот
ник Александровского коопзверопромхоза Михаил Кузь
мич Юматов. На трудовом календаре передового охотни
ка — 1979 год.

. ,г • Фото Е. Лисицына.

Ритмично работает в ны
нешнем году Парабельский 
леспромхоз. С начала квар
тала предприятие опережа
ет график по вывозке почти 
на 3,5 тысячи кубометров. 
По просьбе редакции дирек
тор леспромхоза Герой Со
циалистического Труда В. Н. 
Майоров поделился опытом 
организации труда в лесо
секах, рассказал, за счет 
чего предприятие из месяца 
з месяц добивается стабиль
ной работы.

— План лесозаготовок,— 
сказал он, — в маоте уве
личился почти до 2 .0 0 0  ку
бометров в сутки. ; Напря
женный темп требует чет
кой организации труда во 
всех производственных
звеньях. Цель поставлена 
большая —• выполнить в 
первом квартале почти 40 
процентов годового задания. 
В дни уда-рного месячника с 
высоким накалом трудится 
большинство укрупненных 
бригад, бесперебойно ра
ботают экипажи на автовы
возке.

За два месяца лишь ук
рупненной бригаде В. М. 
Архипцева удалось перевы
полнить задание. Осталь
ные коллективы немного от
стали. В марте все бригады 
поставили задачу — пере
крыть допущенное отста
вание. В ритме ударного ме
сячника трудятся бригады 
Р. Н. Сабирова, А. Е. Изъто- 
рова, И. М. Харышва, А. П. 
Коробейникова и другие ле
созаготовительные коллекти
вы. Чтобы усилить трелев
ку, мы перешли на уплот
ненный рабочий день, орга
низовали ремонтную службу 
в две-три смены.

На водителей лесовозных 
экипажей легла сейчас по
вышенная нагрузка. Они от
возят и только что подтреле- 
ванный лес, и запасы хлы
стов, уложенные вдоль лесо
возной дороги. Штабеля 
сильно занесены снегом. 
Чтобы ускорить и облегчить 
отгрузку, в помощь экипа
жам челюстных погрузчиков 
мы направили мощный трак
тор.

Дорога — основа основ 
ритмичной работы лесово
зов. Стремимся продлить 
жизнь дороги, принимаем 
все меры, чтобы преждевре
менно не повредить ледяную 
поверхность трассы. Боль
шой запас хлыстов сосредо

точен на Пайдугинском лесо
пункте. Сюда на помощь 
круглосуточно работающим 
экипажам направлен трак
тор К-700. Он постоянно де
журит на самых трудных 
участках трассы.

Наш партком, профсоюз
ный комитет в эти дни дела
ют все, чтобы максималь
но * разжечь социалистиче
ское соревнование. При
мером ударного труда слу
жит работа молодых, водите
лей А. А- Рубцова и В. И. 
Фоменко с Пайдугинского 
лесопункта. Они .ежесуточ
но перевыполняют норму а 
полтора раза, В поселке 
Нельмач соревнование шо
феров возглавили Б. Н. Ме- 
денцев и И. И. Горольчук. 
Водители перевыполнили 
почти на 700 кубометров 
февральский план. В марте 
передовой экипаж добился 
самой высокой в леспромхо
зе выработки.

Ритмичную работу водите
лей лесовозов во многом обе
спечивает четко организо
ванный труд экипажей челю
стных погрузчиков. Нынче 
все экипажи на погрузке ра
ботают только в три смены 
по одному наряду.

Взаимовыручка, хороший 
технический уход , позволили 
повысить коэффициент го
товности челюстных погруз
чиков, резко увеличить бы-' 
работку на механизм. В 
феврале экипаж в составе 
операторов В. Н. Котунина, 
М. Ф. Вялова, А. А. Плот- 

: никова с Нельмачевского ле
сопункта перевыполнил ме
сячное задание на 1.600 ку
бометров. В первой полови
не ударного месячника они 
довели ежесуточную выра
ботку до 400—450 кубомет
ров, выполнили полумесяч
ное задание за декаду.

Высокой выработки до
стиг двухсменный экипаж 
челюстного погрузчика в со
ставе операторов Н. В. По
пова и В. А. Крицких с Бе
резовского лесопункта. Они 
ежесуточно перевыполняют 
задания на 50—80 кубомет
ров. Этот экипаж обязался 
выполнить пятимесячный 
план к 9 мая.

Патриотический почин ас- 
лановцев нашел широкую 
поддержку в нашем коллек
тиве. Ударными делами от
вечают на этот призыв пере
довые бригады и экипажи, , 
разделочные бригады ниж
них складов.
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Наш комсомольско-мо
лодежный экипаж работа
ет в три смены по одному 
путевому листу. Р ебята; 
подобрались старатель
ные, задорные, умелые. 
Владимир Евдокимов и 
Николай Березин — на
парники надежные, дело
вые. На них во всем мюж- 
но положиться.

Работаем в нынешнем 
году хорошо. Опережаем 
график на 2 .0 0 0  кубомет
ров. Задание с начала 
ударного месячника пере
выполнено более чем в 
полтора раза.

Обсудив инициативу во
дителей экипажа Б. , С. 
Грабцевича, мы решили 
увеличить межремонтный 
пробег машины до 1 2 0  
тысяч километров и пере
везти на нижний склад не 
меньше 40 тысяч кубр- 
метров леса.

Вызываем на соревно
вание трехсменный комсо
мольско-молодежный эки
паж А. X. Исмагулова из 
Йнгузетского леспромхо
за. От нашего трудового 
состязания выиграет дело.

Ю. МАЗАЛОВ, 
шофер Комсомоль
ске - молодежного 
экипажа Катайгия- 

ского леспромхоза.

П О Б Е Д А
Т Е Б Р И З Ц Е В

Вчера укрупненная 
бригада кавалера ордена 
Трудового Красного Зна
мени Ивана Николаевича 
Пономарева с Тевризского 
лесопункта Каргасокско- 
го лесопромышленного 
комбината выполнила пя
тилетний план. 1 2 0  
тысяч кубометров дре
весины дала она госу
дарству. А комсомольско- 
молодежная укрупненная 
бригада Юрия Михайлови
ча Тот-оглы из Новоюгин- 
ского лесопункта закончи
ла пятилетку еще 13 мар
та. На ее счету—115 ты
сяч кубометров. В этот же 
день рапортовал о завер
шении пятилетнего плана 
и экипаж водителей ле
совоза в составе Виктора 
Ивановича . Буряка и 
Александра Ивановича 
Чернова.

Р. МИХАЙЛОВА.

БРИГАДНЫМ МЕТОДОМ -

Водитель автоколонны № 1975 Томского транспортного 
управления Тимофей Антонович Бабинович — победи
тель социалистического соревнования двух последних лет 
девятой пятилетки. Кавалер ордена Трудового Красного 
Знамени завершил выполнение личного пятилетнего за
дания.

Фото Е. Лисицына.

Радостным событием было ознамено
вано начало ударного месячника для во
дителей экипажа из Бёлояровки Асла- 
новского леспромхоза, который возглав
ляет известный по всему. Прикетью шо
фер Федор Степанович Рябцев. Был вы
полнен пятилетний план по вывозке ле
са/Водители поставили новую задачу— 
к тридцатилетию Победы выполнить пя
тилетнее обязательство.

Белояровские водители первыми на 
Кети освоили новую форму организации 
труда на вывозке леса. По примеру ча- 
инцев они перешли на бригадный ме
тод.

В составе бригады, которую возгла

вил Ф. С. Рябцев, пятеро водителей. : 
Кроме бригадира,'это' — Н'. С. Сопыря* 
ев, В. С. Стрелков, Н. П. Стадник и 
А. К. Новиков. Всё люди ответственные, 
хорошие товарищи, опытные водители.

При новой организации труда выра
ботка поднялась сразу. При задании 
124 кубометра в сутки шоферы стали 
вывозить 230, 240, 260. За февраль 
вывезли 4.645 кубометров, выполнив 
план на 165 процентов. <

Замечательно трудится бригада води
телей из Белояровки в дни ударного ме
сячника. Ежесуточный график перевы
полняется в 1 ,8  — 2  раза.

В. ЗЫКОВ.
Верхнекетский район.
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Г е н е р а л ь н о м у  
секретарю ЦК КПСС  
т о  ва р и щ у 
Л. И. Б Р Е Ж Н Е В У

Уважаемый товарищ Брежнев!
•Примите от участников торжественного собрания 

Союза чехословацко-советской дружбы, проводимо
го в связи с пятидесятилетием образования Обще
ства экономического и культурного сближения с 
Новой Россией, горячий товарищеский привет.

Примите также нашу признательность за высо
кую оценку деятельности Союза чехословацко-со
ветской дружбы и за награждение нашей организа
ции орденом Дружбы народов. С большой любовью 
и с полной ответственностью мы выполняем наши 
задачи по укреплению чехословацко-советской дру
жбы под руководством родной Коммунистической 
партии Чехословакии.

Отмечаемый нами юбилей — доказательство то
го, что наш народ, наш рабочий класс лелеял идею 
дружбы и союзнических отношений между нашими 
странами с самого начала возникновения Чехосло
вацкой республики. Однако все это полностью и 
свободно можно было осуществить только после 
победы Советского Союза над фашизмом, в̂  резуль
тате освобождения Чехословакии Советской Арми
ей, в результате победы нашего рабочего класса в 
феврале i948 года над силами реакции.

Сегодня чехословацко-советская дружба является 
официальной политикой нашей Коммунистической 
партии Чехословакии и правительства Чехословац
кой Социалистической Республики. Она выражает 
чаяния миллионов умов и сердец трудящихся нашей 
страны. Доказательством этого является и тот 
факт, что в настоящее время Союз чехословацко- 
советской дружбы насчитывает в своих рядах мил
лион восемьсот тысяч членов.

За достигнутые нами в работе успехи мы при
знательны тысячам добровольных активистов, но 
прежде всего политике нашей Коммунистической 
партии Чехословакии, политике Коммунистической 
партии Советского Союза и Вам лично.

От всего сердца мы отдаем должное Вашей рабо
те, направленной на благо строительства коммуниз
ма, единства стран социализма, на сохранение 
прочного мира во всем мире.

Мы знаем, что в Вашем лице чехословацкий на
род имеет верного друга. Ваше личное участие в 
освобождении Чехословакии — лишь одно из мно
гих доказательств Вашего сердечного и дружеского 
отношения к нашему народу.

Сегодня, когда мы с чувством гордости даем 
оценку пути, пройденному нашей организацией со 
времени ее возникновения, борясь за дружбу меж
ду нашими народами и народами Советского Союза, 
когда одновременно готовимся отметить тридцатиле
тие освобождения Чехословакии Советской Армией, 
мы снова полностью отдаем себе отчет в^значении 
бескорыстной братской помощи, оказанной нам Со
ветским Союзом в борьбе за освобождение нашей 
страны от гитлеровского фашизма, в плодотворном 
послевоенном сотрудничестве в области строитель
ства социализма, обороноспособности нашего со
циалистического строя.

Мы убеждены, что многогранные отношения меж
ду нашими коммунистическими партиями, нашими 
Странами и Впредь будут успешно развиваться на 
блаВо Чехословакии и Советского Союза, на благо 
всего социалистического содружества, мира, демо
кратии и социализма.

Вашу высокую оценку нашей деятельности и 
награждение Президиумом Верховного Совета 
СССР Орденом Дружбы народов мы рассматриваем 
не только как высокое признание нашей деятельно
сти, но и как обязательство оправдать оказанное 
нам доверие. Мы хотим и впредь все наши умы и 
сердца направлять на дальнейшее углубление брат
ства и дружбы между , нашими народами. . Мы хотим 
быть. надежным 'помощником- нашей Коммунисти
ческой партии Чехословакии в деле выполнения де
виза Клемента Готвальда: «С Советским Союзом — 
на вечные времена!».

Дорогой Леонид Ильич!
Еще раз шлем Вам самый горячий привет и ис

кренние пожелания крепкого здоровья, а также но
вых успехов в Вашей заслуживающей высокого при
знания деятельности.

Участники торжественного собрания 
Союза чехословацко-советской дру

жбы в Праге.

Отъезд делегации КПСС в Будапешт
15 марта из Москвы в 

Будапешт по приглаше
нию ЦК Венгерской со
циалистической рабочей 
партии на XI съезд ВСРП 
отбыла Делегация Комму
нистической партии Со
ветского. Союза во главе с 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

В состав делегации 
входят член Политбюро 
ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК КП Украины 
В. В. Щербицкий. секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Ка
тушев, первый секретарь 
ЦК КП Грузии Э. А. Ше
варднадзе, -член - ЦК 
КПСС, посол СССР в 
ВНР В. Я, Павлов.

Вместе с тов. Л. И. 
Брежневым отбыли также 
член ЦК КПСС К. В. 
Русако.в,: член Централь
ной ревизионной комис
сии КПСС А, М. Алек
сандров.

На Киевском вокзале 
делегацию провожали то
варищи . А. А. Гречко,

В. В. Гришин, А. А. Гро
мыко, А. П. Кириленко,
A. Н. Косыгин, К. Т. Ма
зуров, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорный, Д. С. 
Полянский, А. Н. Шеле
пин, П. Н. Демичев, Б. Н. 
Пономарев, М. 'С. Соло- 
менцев, Д. Ф. Устинов,
B, Н. Долгих, И. В. Капи
тонов, члены ЦК КПСС 
Б. П. Вещей, Г. Э. Цука
нов, К. У. Черненко, 
Н. А. Щелоков, кандидат 
в члены ЦК КПСС С. К. 
Цвигун, члены Централь
ной ревизионной комис
сии КПСС Л. М. Замя
тин, Г. К. Цинев, помощ
ник Генерального секре5 
таря ЦК КПСС А. И. 
Влатов, заместитель за
ведующего отделом ЦК 
КПСС Г. А. Киселев, пер
вый заместитель управ
ляющего делами ЦК 
КПСС М. И. Кувшинов.

В числе провожавших 
был временный поверен
ный в делах ВНР в СССР 
И. Тот.

(ТАСС).

В есен н и е за б о т ы  зем л едел ь ц ев
п т г П

ЗА 22 -  23 ЦЕНТНЕРА 
С ГЕКТАРА

В прошлом году механиза
торы Крутоложенского отде
ления колхоза «Первое мая» 
получили пЬ 16 центнеров 
зерна с гектара. Это' была 
самая высокая урожайность 
в районе. Нынче крутоло- 
женцы намерены взять с 
гектара по 22 — 23 центнера 
зерна. Рубеж этот им . по’ 
плечу. При благоприятных 
погодных условиях они соби
рали в прошлые годы по 
2 0  — 2 1  центнеру'с гектара. 
Нынче отделение лучше дру
гих подготовилось к весен
ней посевной. '

' Поставлена , на’ линейку 
готовности почвообрабатыва
ющая и посевная техника. 
Отделение полностью обес
печено своими классными

семенами. С наступлением 
тепла будет проведена до
полнительная их подработка, 
а также обогрев.

В этом году на поля бу
дет больше внесено мине
ральных и органических 
удобрений.

Составлен рабочий план 
посевной, определен состав 
механизированных звеньев, 
закреплена за ними техника 

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

НЕОПРАВДАННОЕ
СПОКОЙСТВИЕ

Первый раз1 районная ко- 
. миссия, проверяющая подго
товку хозяйств к весне, по
бывала в Шегарском откорм- 
совхозе в начале года. Вы
вод был сделан неутеши
тельный: ремонт техники
идет медленно.

Недавно районные специа
листы вновь побывали в от- 
кормсовхозе. Многое в ма
стерских улучшилось. По
ставлены дополнительные 
станки, установлен строгий 
распорядок дня, на рабочих : 
Местах — чистота. Большая 
заслуга в этом главного ин
женера Г. М. Бакулина, за
ведующего мастерской А. Ф. 
Серьгина, бригадира мех- 
бригады Я. О'. Сваровского.

Но вот сводка о ходе ре
монта техники: не готово
еще почти 60 процентов ком- ' 
байнов, более 2 0  процентов 
плугов, сеялок, культивато
ров. Трудно сказать, сколь
ко при таких темпах потре
буется совхозу времени, что- 
бь{ отремонтировать всю по
севную и почвообрабатываю
щую технику.

В прошлом году хозяйство 
слабо подготовилось к севу.

Некоторые сеялки пришлось 
отлаживать прямо в поле: 
комиссия приняла их из ре
монта без проверки.

И нынче может случиться 
так же. За качеством ремон
та специалисты следят пло
хо. Снова, видимо, придется 
загружать , зерно в сеялки 
вручную: заправщики до сих 
пор Не отремонтированы.

В конце марта в районе 
начнутся вторичные взаимо
проверки соревнующихся хо
зяйств. Чтобы снова не ока
заться в неприглядном поло
жении, руководителям ог- 
кормсовхоза надо серьезно 
проанализировать работу ма
стерских, комиссии по про
верке качества, ремонта тех
ники. И, конечно, пересмот
реть.график ремонта. В сов
хозе есть возможность под
готовить посевную и почво
обрабатывающую .технику, к

5 апреля, а комбайны — не 
позднее 1  мая.

Б. МАТВЕЕВ, 
главный инженер Ше- 
гарского районного уп
равления сельского хо

зяйства.

СЛОВО ПОДКРЕПЛЯЮТ 
ДЕЛАМИ

Заканчивают подготовку 
к посевной механизаторы от- 
кормсовхозй «Зырянский». 
Поставлена на линейку го
товности почвообрабатываю
щая и посевная техника. Ка- 

. честно ремонта комиссия 
признала хорошим.

На поля -вывезено более 
5 тысяч тонн органических 
удобрений из 7 тысяч по 
плану. Для внесения мине
ральных удобрений создано 
специальное звено.

Совхоз полностью обеспе-

■ чен доброкачественными се
менами. Сейчас здесь состав
ляются рабочие планы и 
маршруты движения техни
ки, механизированных звень
ев. В ближайшее время ме
ханизаторы сдадут экзамен 
на повышение классности.

В этом ■ году откормсовхоз 
решил получить по 2 0  цент
неров зерна с гектара — на 
2  центнера больше, чем в 
прошлом году. Подготовка к 
посевной 'показывает, что 
механизаторы стараются 
•сдержать слово.

Н. САЛАГОР.
Зырянский * район.

ВЕСНА ТОРОПИТ
В Кожевниковском райо

не большая часть минераль
ных удобрений уже вывезе
на на поля и аэродромные 
площадки; Разрабатывают
ся рабочие планы и графики

посевной. Заканчивается 
подработка семян.

Наиболее успешно гото
вится к севу совхоз имени 
XXI съезда КПСС. Здесь 
уже доведены до . посевных 
кондиций почти все семена. 
Осталось в этом хозяйстве 
подработать около тысячи 
центнеров овса. Еще не
сколько дней, и на линейку 
готовности будет поставлена 
вся техника.

А вот положение в совхо
зах «Елгайский» и «Аван
гард» вызывает серьезное 
беспокойство. В этих хозяй
ствах подготовлено не боль
ше половины посевного и 
почвообрабатывающего ин
вентаря. Чтобы закончить ре
монт к 1  апреля, предстоит 
серьезно усилить темпы ра
бот. Затянулась здесь и под
работка семян, вывозка удо
брений.

Н. АНАНЬЕВ.

О переговорах 
советских 
руководителей 
с Президентом 
Финляндии

12—14 марта состоялись 
беседы между Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым. членом Полит
бюро ПК КПСС. Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорным, членом Полит
бюро ЦК КПСС, Председате
лем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным, “ле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
министром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и Пре
зидентом Финляндской Рес
публики У. К. Кекконеном, 
находившимся в Советском 
Союзе с дружественным не
официальным визитом.

Состоявшийся конструк- 
. тивный обмен мнениями по 
широкому кругу вопросов 
проходил в атмосфере друж
бы и делового сотрудниче
ства. характерной для совет
ско-финляндских отношений.

При обсуждении двусто
ронних отношений с удовлет
ворением было отмечено-, 
что сотрудничество между 
Советским Союзом и , Фин
ляндией, основанное на До
говоре о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи 
1948 года, продолжает рас
ширяться и углубляться в 
политической, торгово-эконо
мической, научнсътехниче- 
ской и других областях.

Стороны обсудили 1 пер
спективы развития советско- 
финляндских торгово-эконо
мических связей и пришли к 
согласию о необходимости 

• выработки соответствующей 
долгосрочной программы раз
вития на ближайшие 15 лет, 
что подводило бы еще более 
прочную и стабильную осно
ву под отношения между Со
ветским Союзом и Финлянд
ской Республикой.

Состоялся обмен мнениями 
по актуальным проблемам 
современных международных 
отношений, представляющим 
взаимный интерес. Было под
тверждено стремление Со
ветского Союза и Финляндии 
способствовать скорейшему 
завершению второго этапа 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе и 

. проведению; его третьего эта
па на высшем уровне в крат
чайший срок.

В ходе переговоров было 
подчеркнуто принципиаль
ное значение дальнейшего 
углубления 'процесса разряд
ки международной напряжен
ности, распространения его 
на другие районы мира и 
придания ему необратимого 
характера.

Состоявшиеся встречи и 
беседы, проведение которых 
стало доброй традицией, под
твердили, что регулярные 
личные контакты между со
ветскими руководителями и 
Президентом У. К. Кекконе
ном способствуют дальней
шему укреплению доверия и 
взаимопонимания между Со
ветским Союзом и Финлян
дией.

Отъезд 
из Москвы 
Президента 
Финляндской 
Республики

Из Москвы на родину 14 
: марта отбыл Президент Фин

ляндской Республики Урхо 
Калева Кекконен, находив
шийся в СССР по приглаше
нию Президиума Верховного 
Совета СССР и Советского 
правительства с неофициаль
ным визитом.

На Шереметьевском аэро
дроме, украшенном государ
ственными флагами Фин
ляндской Республики и Со- 

• ветского Союза, У. К. Кекко
нена провожали Председа
тель Президиума Верховно
го Совета СССР Н. В. Подт 
горный, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгин, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко, депутат Верховного Со
вета СССР С. К. Цвигун, 
посол Советского Союза в 
Финляндии В. С. Степанов, 
другие официальные лица.

Среди провожавших был 
посол Финляндии в Совет
ском Союзе Яакко Халлама.

(ТАСС).

Принимай БАМ, 
посланцев 
Азербайджана!

БАКУ, 14 марта. (Корр. 
ТАСС В. Морозков). Сего
дня столица Азербайджана 
проводила на строительство 
Байкало-Амурской магистра
ли первый ударный комсо
мольский , отряд республики. 
Перед отъездом на торжест
венном митинге ударному 
комсомольскому отряду бы
ло вручено., Красное знамя 
ЦК ЛКСМ Азербайджана.
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I СОВЕЩАНИЕ
В ЦК КПСС

В ЦК КПСС состоялось 
-совещание секретарей ЦК 
компартий союзных рес
публик, крайкомов, обко
мов КПСС, руководите
лей центральных газет, 
журналов, телевидения и 
радио, информационных 
агентств и издательств, а 
также руководящих работ
ников общественных орга
низаций, идеологических 
учреждений и ведомств, 
посвященное задачам про
паганды и агитации в свя
зи с подготовкой к 30-ле
тию Победы советского 
народа в Великой Отече
ственной войне 1941 — 
1945 годов.

На совещании выступил 
кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС Б. Н. По
номарев. В работе сове
щания принял участие се
кретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев.

СОБРАНИЕ
АКТИВА
АЗ марта состоялось со

брание актива Томской 
горсдакой партийной ор
гану зации, обсудившее во
прос «О задачах партий
ных, профсоюзных, комсо
мольских организаций и 
хозяйственных руководи
телей города по дальней
шему укреплению социа
листической законности, 
усиленивэ борьбы с пьян
ством, обеспечению со
хранности общественной 
собственности в свете тре
бований XXBV съезда 
КПСС».
. На собрании актива 

присутствовали члены и 
кандидаты в члены 
горкома КПСС, чле
ны РЕВИЗИОННОЙ 'КОМИС
СИИ городской партийной 
организации, секретари 
райкомов КПСС, работни
ки советских органов, се
кретари партийных орга
низаций, руководители 
предприятий и учебных 
заведений, работники ад
министративных органов.

Доклад сделал первый 
секретарь горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев. В пре
ниях выступили М. Г. 
Николаев — первый сек
ретарь Кировского райко
ма КПСС, М. Б. Сиротки
на — бригадир управле
ния отделочных работ тре
ста «Томскпромстрой», 
В. И. Ткаченко — дирек
тор подшипникового заво
да, В. В. Иршенко — се
кретарь парткома завода 
измерительной аппарату
ры, Т. Г. Лясота — ра
ботница эмальпроизводст- 
ва объединения «Сибка- 
бель», В. И. Селезнев — 
заместитель* начальника 
УВД облисполкома, М. Н. 
Фирсова — старший про
давец магазина № 9 «Га- 
строномторга», В. И. Ав- 
сюк — первый секретарь 
горкома • ВЛКСМ.

По обсужденному воп
росу собрание, приняло 
постановление.

Э К ЗА М Е Н
НА. ДЕЛОВИТОСТЬ

Недавно в совхозе «Во- 
лодинский» Кривошеин- 
ского района прошла пе
реаттестация руководите
лей и специалистов сред
него звена. Комиссия ста
вила перед собой задачу 
проверить не только их 
специальные знания. 
Важно было определить 
вклад каждого в выполне
ние производственных 
планов, посмотреть на его 
место“в коллективе,- дис
циплину, общественное 
лицо.

За две недели до этого 
в парткоме и рабочкоме 
совхоза были подготовле
ны характеристики на 
каждого специалиста и 
руководителя среднего 
звена. Первым отчиты
вался заведующий ма
стерской Г. Я. Шрейдер. 
Комиссию интересовало 
все: что сделал заведую
щий для ускорения ре
монта техники, как помо
гает молодежи, какие 
имеет общественные по
ручения, учится ли. И вы
вод — многое заведующе
му еще нужно совершен
ствовать в своей работе.

Комиссия принимала 
отчет заведующего гара
жом А. С. Шитова, заме
стителя главногб бухгал
тера совхоза Т. А. Васи
ной, нормировщицы ма
стерской Л. А. Сапежи- 
нец, управляющего Ста- 
росайнаковским .отделе
нием П. Н. Бровченко, 
экономиста совхоза А. И. 
Павлюченко, зоотехника- 
селекционера М. М. Пья
ных и других.

Отчет некоторых специа
листов комиссия заслуша
ет вторично, через год — 
им дана возможность пе
рестроить свою работу. 
Управляющий Старосай- 
наковским отделением 
П. Н. Бровченко решил 
возобновить учебу в тех
никуме. Бухгалтера этого 
отделения К. А. Коротке- 
вича предложено освобо
дить от занимаемой дол
жности как не справляю
щегося со своими обязан
ностями.

К. ЛОБАНОВ.

Совет посланцев колхозов
По решению III Всесоюз

ного съезда колхозников в 
районах, областях, краях и 
республиках созданы и дей
ствуют 2.417 советов кол
хозов. В них избрано свыще 
85 тысяч представителей 
колхозов, советских, сель
скохозяйственных органов, 
научных учреждений.

Посланцы советов колхо
зов всех союзных республик 
собрались 14 марта в Мо
скве, в Колонном зале Дома 
союзов на свое первое соб
рание. Оно посвящено Об
суждению итогов работы и 
задачам советов колхозов на 
современном этапе, выборам 
Союзного совета колхозов.

В президиуме собрания— 
товарищи К. Т. Мазуров, 
Д. С. Полянский, А. Н. Ше
лепин, М. С. Соломенцев, 
заместитель Председателя

Совета Министров СССР 
,3. Н. Нуриев, первый заме
ститель заведующего сель
скохозяйственным отделом 
ЦК КПСС В. А. Карлов, за
местители заведующего 
сельскохозяйственным отде
лом ЦК КПСС И. К. Капу
стин, Н. П. Руденко, мини
стры СССР и РСФСР, от
ветственные работники ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров СССР, централь
ных министерств и ве
домств. Здесь же — знатные 
люди колхозной деревни, пе
редовики производства, уче
ные.

С огромным воодушевле
нием участники собрания из
брали почетный президиум в 
составе Политбюро ЦК 
КПСС во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым.

С докладом «Об итогах
работы и задачах советов 
колхозов» выступил йлен 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр сельского хозяйства 
СССР, председатель Союз
ного совета колхозов Д. С. 
Полянский. Он передал по
сланцам колхозной деревни 
привет и добрые пожелания _ 
благородного служения делу' 
Родины и ленинской партии 
от Центрального Комитета 
нашей партии и Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР.

Исторические решения 
мартовского (1965 г.)' Пле
нума ЦК КПСС, доклад на 
этом Пленуме товарища 
Л. И. Брежнева «О неот
ложных мерах по дальней

шему развитию сельского 
. хозяйства СССР» заложили 
прочную основу всех наших 
нынешних успехов на селе, 
подчеркивается в докладе.

На этом Пленуме были 
разработаны основы аграр
ной политики партии на сов
ременном этапе, получившие 
развитие в решениях после
дующих Пленумов ЦК, в 
Директивах XXIII и XXIV 
съездов партии.

Около половины всей то
варной продукции сельского 
хозяйства производят сейчас 
колхозы. В развитии, кол
хозного производства, в осу
ществлении социально-эко
номических преобразований 
на селе важная роль принад
лежит теперь советам кол
хозов. Вся их деятельность 
направлена на практическую 
реализацию решений .пар
тии и правительства, на уве

личение производства сель
скохозяйственной продук
ции и совершенствование 
социально - экономических 
отношений в деревне.

Особое внимание доклад
чик уделил повышению эф
фективности использования 
земли, росту производства 
зерна, сахарной свеклы, 
подчеркнув, что опыт пере
довиков, его широкое рас
пространение — верные пу
ти роста производства зер
на, а следовательно, мяса, 
молока и других продуктов.

В докладе говорилось о 
задачах дальнейшего увели
чения производства продук
тов животноводства, укреп
ления кормовой базы, повы
шения качества продукции 
сельского хозяйства.

Решения декабрьского 
(1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС, Обращение Цент

рального Комитета КПСС к 
партии,. к советскому наро
ду вызвали всенародный 
трудовой и политический 
подъем, широкий размах со
циалистического соревнова
ния.

Новыми успехами, отлич
ной работой готовятся 
встретить трудящиеся стра
ны 30-летие Великой Побе
ды. Труженики села в этом 
году должны произвести ва
ловой продукции на 1 0  мил
лиардов рублей больше, чем 
в прошлом году, обеспечить 
дальнейший рост производ
ства и заготовок зерна, мя
са, молока, всех других про
дуктов земледелия и живот
новодства. В заключение 
Д. С. Полянский от имени 
собрания представителей со
ветов колхозов, всех труже
ников села заверил ЦК 
КПСС, Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева, что 'работ
ники сельского хозяйства
приложат все усилия к тому, 
чтобы обеспечить выполне
ние и перевыполнение зада

ний завершающего года 
пятилетки.

На собрании выступили» 
председатель колхоза ̂ Боль
шевик» Владимирской оола-
сти, дважды Герой с.оци1|'" 
диетического Труда А. в. 
Горшков, агроном колхоза 
имени Ленина Могилевскри 
области В. Ф. Барановская, 
председатель Совета колхо
зов Казахской ССР т. I ■ 
Моторико, председатель Оси 
вета колхозов Молдавской 
ССР Н. М. Зайченко и дру
гие.

Затем состоялись выборы 
Союзного совета колхозов И 
его президиума. Председате
лем Союзного совета колхо
зов избран член Политбю
ро ЦК КПСС, министр сель
ского хозяйства СССР Д. С. 
Полянский.

Участники собрания с 
большим воодушевлением 
направили письмо Централь
ному Комитету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР, Совету Министров 
СССР.

(ТАСС).

«Результаты творчества изобретателей и рациона
лизаторов, помноженные на ударный труд советских 
людей, открывают новые резервы повышения эф
фективности общественного производства, роста 
производительности труда, улучшения качества про-

Э Н Т У З И А С Т Ы
дукйии».

(Из приветствия Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева изобретателям и рационали
заторам Советского Союза). ТЕХНИЧ ЕСКОГО ПРОГРЕССА

•  Экономический эф
фект от внедрения рацио
нализаторских предложе
ний в области с начала пя
тилетки — 33,9 миллиона 
рублей ф  Каждый деся
тый в объединении «Сиб- 
кабель» — новатор ф  17 
рабочих, колхозников и ин
женерно-технических ра
ботников удостоены звания 
«Отличник изобретательст
ва и рационализации», 135 
— звания «Лучший рацио
нализатор Томской обла
сти» ф Опыт бригады 
Г. В. Марусева — всем 
ф Планы должны быть на
пряженными

Главная заботу, Всесоюз
ного общества изобретателей 
и рационализаторов (ВОИР) 
— развитие массового тех
нического творчества. Орга
низаторская работа общест
ва многогранна. Проводят
ся, например, смотры-кон
курсы на лучшее изобрете
ние и рационализаторское 
предложение, смотры качест
ва отделочных работ в 
строительстве и патентно
лицензионной работы в ву
зах, НИИ, ПКБ. В учили
щах профтехобразования по
пулярностью пользуются 
конкурсы под девизом «Пя

тилетке — ударный труд, 
мастерство и поиск моло
дых». 42 предприятиям про
мышленности, строительству 
и сельского хозяйства при
своено звание «Лучшее 
предприятие области по изо
бретательской и рационали
заторской работе».

За последние два года
внедрено свыше 15 тысяч
рационализаторских предло
жений, 74 изобретения, вы
дано 444 авторских свиде
тельства. Эти цифры и фак
ты привел в своем докладе 
на областной конференции 
Общества рационализато
ров и изобретателей предсе
датель областного совета 
ВОИР Г. И. Сычев.

Крупный вклад в общую 
копилку вносят новаторы 
производственного объеди
нения «Сибкабель». За счет 
реализованных предложе
ний в прошлом году здесь 
высвободили 17 рабочих, 
сэкономили 66  тонн резины, 
2 2  тонны цветных металлов, 
5 тонн 1 лака и других мате
риалов почти на четыреста 
тысяч рублей. С успехом 
трудятся творческие коллек
тивы томских заводов изме
рительной аппаратуры,
«Сибэлектромотор», элек
тролампового, НГДУ имени

50-летия СССР, Ваеюган- 
ской нефтеразведочной экс
педиции, строительного уп
равления № 2  треста 
«Томскпромстрой», Асинов- 
ского лесоперевалочного и 
деревообрабаты в а ю щ е г о  
комбината и другие.

Трудно переоценить роль 
в развитии массового техни
ческого творчества ком
плексных бригад, общест
венных конструкторских и 
патентных бюро. На элек

троламповом заводе высоких 
показателей стабильно доби
вается бригада Геннадия Ва
сильевича Марусева, кото
рая являет образец содруже
ства рабочих и специали
стов. В прошлом году этот 
коллектив разработал 42 
рационализаторских предло
жения и 19 предложений из 
темника. В результате полу
чена крупная экономия 
средств, высвобождено 16 
рабочих с трудоемких техно
логических операций.

Положительных примеров 
можно привести много. Но 
все ли благополучно? От
нюдь нет. Заместитель 
главного инженера объеди
нения «Сибкабель» В. М. 
Заичко заявил:

— Очень много времени

проходит от подачи предло
жения до его внедрения.

В самом деле, в области 
низок процент внедренных 
предложений- — 77. Сейчас 
находятся в стадии рассмот
рения и разработки свыше 
четырех тысяч предложений. 
На ряде предприятий (заво
ды математических машин и 
резиновой обуви) снижается 
экономический эффект от 
внедрения рационализатор
ских предложений, умень
шается количество рациона
лизаторов. Этот упрек надо 
отнести и в адрес управле
ний местной, пищевой про
мышленности, связи, сель
ского хозяйства.

Много недоработок в дея
тельности организаций
ВОИР в высших учебных за
ведениях, научно-исследова
тельских и проектных инсти
тутах. В политехническом 
институте, например, всего 
400 членов ВОИР, или два 
процента студенческого и 
преподавательского состава. 
Примерно такая же картина 
в инженерно-строительном 
институте, а в университете 
и медицинском институте 
первичные организации об
щества практически бездей
ствуют.

О недооценке, слабой по

пуляризации новаторства 
говорит и то, что в области 
изобретатели и рационализа
торы составляют лишь около 
3 процентов от общего чис
ла работающих.

Серьезное упущение в 
работе областного совета 
общества и в том, что боль
шинство инженерно-техни
ческих работников не имеют 
личных творческих планов.

Директор ЦНТИ Ю. В. 
Максимов и заместитель на
чальника областного управ
ления профтехобразования 
Б. Б. Попко справедливо 
критиковали областной со
вет ВОИР за слабую ‘ ин
формационную и пропаган
дистскую работу.

Задача областной органи
зации ВОИР. состоит в том, 
чтобы привлечь широкий ак
тив к разработке и внедре
нию изобретений и рациона
лизаторских предложений, 
добиваться включения наи
более ценных из них в пла
ны по новой технике, в кол
лективные договоры, уси
лить контроль за их реали
зацией. Надо менять и прак
тику планирования.

На конференции избран 
областной совет ВОИР.

В. ЗАПЛАТИН.

ДЕСЯТЫЙ ГОД ТРУДИТ
СЯ НА ПОБЕДИНСКОИ 
ФЕРМЕ СОВХОЗА ИМЕНИ
ЛЕНИНА АСИНОВСКОГО
РАЙОНА Т. П. СКОРОБО
ГАТЫХ. ЕЖЕМЕСЯЧНО
ПЕРЕДОВАЯ ДОЯРКА ХО
ЗЯЙСТВА НАДАИВАЕТ 
МОЛОКА БОЛЬШЕ, ЧЕМ
НАМЕЧЕНО ОБЯЗАТЕЛЬ
СТВОМ. НЕДАВНО ТОВА
РИЩИ ПО РАБОТЕ ПОЗД
РАВИЛИ ТАМАРУ ПРО
КОПЬЕВНУ С ВЫСОКОЙ 
ПРАВИТЕЛЬСТВ Е Н Н О И 
НАГРАДОЙ — ОРДЕНОМ 
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ III 
СТЕПЕНИ.

Фото Е. Лисицына.

*В порядке постановки вопроса

Успешно трудится коллек
тив нашей автоколонны в де
вятой пятилетке. Задача, по
ставленная перед транспорт
никами, — увеличить объем 
грузоперевозок и грузообо
рот в 1 ,6  раза—перевыполне

на. За четыре года коэффици
ент использования автопарка 
вырос на 28 процентов, ко
эффициент использования 
грузоподъемности — на 25 
процентов. Все это позволи
ло увеличить объем перево
зок в 1,9 раза, грузооборот 
— в 1 ,8  раза при незначи
тельном росте подвижного 
состава. Таким образом, рост 
объемов перевозок достиг
нут в основном за счет повы
шения производительности 
труда.

Однако коллектив имеет 
возможности и дальше повы
шать показатели, совершен
ствовать транспортное обслу
живание клиентов. На ны
нешний год мы получили на
пряженный план: рост пере
возок должен составить в 
среднем пятнадцать процен
тов и опять в основном за
счет повышения производи
тельности труда. Где найти 
резервы?

Наша область специфиче
ская. У нас преобладает гру
зопоток с юга на север. В се
верные районы мы везем 
продукты, строительные ма
териалы, оборудование. Об
ратно в подавляющем боль
шинстве грузовики идут по
рожняком. Так что увеличить 
производительность за счет 
повышения коэффициента 
использования грузоподъем
ности нет возможности.

В решениях XXIV съезда 
КПСС подчеркнуто, что од
ним из путей повышения эф
фективности общественного 
производства является повы
шение сменности работы обо
рудования. У транспортни
ков этот резерв пока нетро
нут. Из почти трехсот авто
мобилей автоколонны в две 
смены работает только один.

Может быть, нечего во
зить? Наоборот, в рабочие 
дни мы не выполняем заявки 
всех клиентов на автомоби
ли. Такая же картина и в 
других предприятиях транс
портного управления. Днем 
главные магистрали област
ного центра — Комсомоль
ский проспект, улица Пушки
на и другие — забиты авто
транспортом, а после восьми 
часов вечера улицы пустеют.

Транспортники готовы ра
ботать в две смены. Но, к со
жалению, нашей готовности 
еще мало. Дело в клиентах.

Самый большой наш от
ряд — почти сорок грузови
ков — ежедневно трудится 
в объединении «Сибкабель»: 
возит материалы, готовые 
изделия, обслуживает техно
логические перевозки. Нель
зя ли здесь организовать 
двухсменку? «В принципе 
можно, но нам это будет сто
ить больших хлопот и обой
дется в копеечку», — ответ 
чает заместитель директора 

'А. П. Кривошеев. — Нужно 
нанимать подменных кладов
щиков, диспетчеров, грузчи
ков. А ведь фонды заработ
ной платы лимитированы». 
Примерно эти же причины 
называют и заместитель ди

ректора подшипникового за
вода П. Н. Товчихо, руково
дители других предприятий 
— наших клиентов. .

Итак, что же получается? 
Предприятия, чтобы пере
везти свои грузы, заказыва
ют машины с таким расче
том, чтобы управиться за од
ну дневную смену. Не вы
полнить их заявки мы не 
имеем права, так как работа
ем по договорам, утвержден
ным городскими органами и 
имеющим силу закона. Даже 
в случае недопоставки двух
трех грузовиков руководите
ли предприятий бьют трево
гу, жалуются, что мы срыва- 

-ем им выполнение плана.
В грузоперевозках задейст

вованы два партнера — от
правитель и получатель. 
Партнерами предприятий и 
организаций чаще всего вы
ступают базы областного уп
равления снабжения и сбы
та. Материалы здесь отпу
скают только в одну смену. • 
Руководители металлобазы, 
например, в ответ на вопрос, 
почему они не внедряют 
двухсменку, удивились: «А 
зачем? Заводы-то принимают 
грузы днем». Кирпичный за
вод № 3 отпускает свою про
дукцию днем, в одну смену 
работают управления произ
водственно - технологической 
комплектации трестов
«Томсксельстрой», «Томск- 
газстрой», объединения «Со- 

. юзтомекмелиорация».
Получается заколдованный 

круг: базы не хотят хлопо
тать о двухсменке потому, 
что предприятия едут за гру
зами только днем, заводы и

организации ограничиваются 
односменкой потому, что им 
так меньше забот, а также 
потому, что базы не отпуска
е т  материалы во вторую сме
ну.

Еще один веский довод в 
пользу двухсменки на транс
порте. С начала августа и 
до конца сентября это — в 
лучшем случае — большая 
часть городского автотранс
порта привлекается к заго
товке кормов и уборке уро
жая. Несколько десятков ма
шин, которые остаются в ав
токолонне в эти месяцы, бук
вально нарасхват. Двухсмен
ная работа фактически уд
воила бы их число.

Автомашина должна рабо
тать по шестнадцать часов в 
сутки — это необходимо. 
Встает другой вопрос: кто
должен подготовить к этому 
предприятия, организации, 
снабженческие базы? Они от
носятся к разным ведомст
вам, и инициативы в этом 
деле никто не проявляет. Ду
мается, что функции органи
затора должны взять на себя 
горком партии и гориспол
ком. Есть у них для этого 
необходимые возможности и 
право.

Транспортники видят свой 
долг в том, чтобы выполнить 
обязательства завершающего 
года и планы пятилетки в 
целом, создать задел для ус
пешной работы в десятой пя
тилетке. Вез двухсменки сде
лать это будет трудно.

П. МИРОНЕЦ,
начальник томской ав

токолонны № 1235.

ПО ТРАДИЦИИ  
ВЕЛИКОГО
ПОЧИНА

Коллектив нашего завода 
решил ударным трудом 
отметить Всесоюзный ле
нинский коммунистический 
субботник. Это уже стало 
доброй традицией. Как и 
то, что к субботнику при
хорашивается территория 
завода и заводского жил
массива. Мы планируем к 
19 апреля убрать весь снег, 
вывезти его. Для этого це
хи, участки выходят на 
очистку улиц перед смена
ми, после смен. Каждый 
рабочий предприятия обя
зался отработать на благо
устройстве в течение года 
двадцать часов.

Сейчас интенсивно ра
ботает коллектив участка 
благоустройства. Мы распо
лагаем необходимой техни
кой — снегопогрузчиком, 
двумя бульдозерами, авто
машинами. Все это позво
лит нам не только провести 
санитарную очистку терри
торий, но и заняться благое 
устроительными работами. 
Мы хотим, например, про
ложить асфальтовый тро
туар и устроить газон по 
Комсомольскому проспекту 
на отрезке от проспекта 
Фрунзе до асфальтового 
завода.

Ш. МУСТАФИН, 
начальник участка бла
гоустройства маномет

рового завода.

Всесоюзный ленинский 
субботник мы стремимся 
использовать прежде всего 
для коммунистического 
воспитания учащихся техни
кума. В группах, на курсах 
сейчас проходят собрания, 
на которых обсуждаются 
ленинская работа «Великий 
почин», документы, свиде
тельствующие о том, что 
идеи Великого почина по
лучили всенародное при
знание. На собраниях также 
доводятся задачи группам 
на субботник, объясняется 
порядок работы.

Коллектив объявил удар
ный месячник благоустрой
ства. Каждый день, начиная 
с 18 марта, на очистку про
спекта Ленина и улицы 
Розы Люксембург будут 
выходить две-три группы 
по 20—30 человек в каж
дой. К середине апреля 
мы планируем полностью 
очистить закрепленные 
территории от наносов зи
мы. 19 апреля наведем 
окончательный порядок. В 
ходе месячника организуем 
соревнование групп.

П. БОЛОТОВ, 
директор топографиче

ского техникума.

МЕДАЛИ И 
ДИПЛОМЫ ВДНХ

В павильоне «Атомная 
энергия» ВДНХ СССР 
НИИ электронной интро
скопии при ТПИ провел 
семинар по радиацион
ным методам и средствам 
неразрушающего контро
ля. К семинару была под
готовлена тематическая 
выставка. Демонстрирова
лись аппараты для внед
рения экспресс-контроля 
качества сварных швов 
труб большого диаметра 
ТРИТ-2, рентгеновский и 
электронно - оптический 
интроскоп ИРЭО-2, де
фектоскоп РСД-2, интро
скоп с использованием 
бетатрона и система конт
роля горячего проката на 
Ижевском металлургиче
ском заводе.

Экспонаты, созданные 
томскими учеными, поль
зовались' большим внима-

хождения, экономики и 
социального строя древне
го населения Западной Си
бири. В его работе примут 
участие ученые четырех 
головных институтов АН 
СССР, университетов, ин
ститутов и музеев из Мо
сквы, Ленинграда, Новоси
бирска, Иркутска, Сверд
ловска и других городов. 
На совещание представле
ны доклады, в которых 
рассматриваются вопросы 
хозяйства, экономики и об
щественного развития ко
ренного населения Запад
ной Сибири от древнейших 
эпох до XIX века.

Совещание продлится до 
22 марта.

3. ЧАДИНА.

КРЕПНУТ СВЯЗИ 
С ЦНТИ

нием посетителей и спе- 
циалист'Ъв. Комитет
ВДНХ за разработку и 
внедрение в производст
во этой аппаратуры на
градил научно-исследова
тельский институт дип
ломом I степени. Дирек
тор НИИ профессор В. И. 
Горбунов награжден золо
той медалью выставки. 
Сотрудники института
А. В. Покровский, А. М. 
Диденко, Д. И. Свирякин ' 
удостоены серебряных ме
далей. Большая группа 
научных работников удо
стоена бронзовых наград.

Р. ГОРСКАЯ.

ВЕТЕРАНЫ НА 
ТРУДОВОЙ ВАХТЕ

В тресте «Проммехано- 
монтаж» работает около 
50 ветеранов войны. 
Встав на трудовую вахту 
в честь 30-летия Победы 
советского народа в Вели
кой Отечественной войне, 
они показывают образцы 
высокопроизводительного 
труда. Фотографии уча
стников войны помещены 
на красочно оформленном 
стенде «Они защища
ли Родину». 'Здесь же 
рассказывается о их бое
вом пути, о трудовых на
градах. В центре стенда 
— снимки передовиков 
производства: слесаря-
монтажника, заслуженно
го строителя РСФСР 
Александра Михайлови
ча Кошелева, шофера 
Ивана Евдокимовича Мо- 
сквичекова, кавалера 
двух орденов Красного 
Знамени прораба Виктора 
Ивановича Асинова.

А. СТРОИКИН.

В пятницу в Томском 
ЦНТИ состоялось необыч
ное заседание. Здесь по 
инициативе Кировского 
райкома КПСС собрался 
совет главных инженеров 
Кировского района. Чле
ны совета заслушали ин
формацию директора 
ЦНТИ Ю. В. Максимова 
о государственной систе
ме научно-технической 
информации и ее роли в 
ускорении научно-техни
ческого прогресса. Вы
ступление заместителя

■директора ЦНТИ Г. М. 
Иванова было посвящено 
формам и методам сов
местной' работы пред
приятий и организаций 
района с Томским ЦНТИ. 
Члены совета ознакоми
лись со всеми отделами 
ЦНТИ, справочно-инфор
мационным фондом, сред
ствами поиска, размно
жения и копирования ин
формационных материа
лов.

Решено укрепить связи 
предприятий района с 
Томским центром научно- 
технической информации.

И. ГЕННАДЬЕВ.

В ТЕА ТР Е О Л ЕР ЕП Ы  
-  ПРЕМЬЕРА

ФОРУМ АРХЕОЛОГОВ

Театр музыкальной коме
дии показал премьеру — 
оперетту лауреата Ленин
ской премии В. Соловьева- 
Седого «Брак по любой». 
Спектакль по пьесе Б. Ра- 
цера и В. Константинова 
рассказывает о наших со
временниках, о дружбе и 
любви, о взаимоотношени
ях в семье. В ролях заняты: 
заслуженная артистка 
РСФСР Лидия Данилова, 
артисты Михаил Дербен- 
цев, Зоя Филатова, Татьяна 

, Цапкша, Анатолий Лив- 
шун, Владлен Христенко, 
Георгий Степанов и другие.

Режиссер - постановщик 
нового спектакля — Лев 
Исаков. Дирижирует Алек
сандр Волков.

Ю: СИДОРОВ.

Завтра в университете 
открывается III археологи
ческое совещание, посвя
щенное проблемам проис-

1
Я  . .т т ж ш т ш т гШ й

Коллектив Запорожского автомобильного завода «Ком 
мунар» изготовил и отправил в торговую сеть первую пят» 
тию автомобилей новой модели ЗАЗ-968А. В нее внесет 
более 40 конструктивных изменений. Машина имеет тш 
гатель в 40 лошадиных сил. двн

микР°лнтражный автомобиль моделт 
ЗАЗ-ЭбвА вщехе сдачн. Фотохроника ТАСС,
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С Л О В О
О КАПИТАНЕ
Жизненный путь реч

ника никогда не бывает 
легким. Река — это не 
только романтика. Это 
прежде всего напряжен
ный и упорный труд. По
рой не без риска. Все это 
сразу вспомнилось, когда 
я снова встретился с ве
тераном Оби капитаном 
Иваном Егоровичем Ка
ретниковым.

f
Поначалу наш разговор 

не клеился. Иван Егорович, 
всегда твердый и уверенный, 
несколько смутился, как 
только узнал 0 цели моего 
визита. Не помогло и дав
нее наше знакомство.

Старый капитан внима
тельно вслушивался в про
стые и пока вроде бы не 
относящиеся к делу вопро
сы. Но прежде чем отве
тить, слегка прищуривал 
глаза, от чего в каждой 
черточке его обветренного 
лица появлялась сосредото
ченность. Он, вероятно, под
бирал наиболее оптималь
ный вариант ответа. Когда 
Каретников находился на 
капитанском мостике, таким 
это лицо можно было уви
деть только в трудных си
туациях.

Некоторую напряжен
ность обстановки разрядила 
обычная лоцманская карта 
нижнего участка Оби, слу
чайно попавшая на глаза. 
Иван Егорович положил ее 
на стол и, словно желая 
чем-то занять руки, начал, 
не спеша, переворачивать ли
сты. Замелькали знакомые 
названия — Кривошеино, 
Могочино, Колпашево, Кар- 
гасок... Голубая лента много
километровой Оби, сжатая в 
сантиметры на плотных ме
лованных листах бумаги, 
уводила все дальше и даль
ше на север.

— Нынешним летом мне 
предстоит побывать на Юган- 
ской Оби. Не подскажете ли, 
как выглядят сейчас заходы 
в ее верхнее и нижнее 
устья? Давненько я не бы
вал там...

Иван Егорович сразу ожи
вился. Глаза его блеснули 
юношеским задором. Одним 
движением он перелистнул 
сразу несколько листов кар
ты и открыл ее там, где 
сравнительно широкая по
лоска Оби разделялась на 
два рукава. Протоки изви
листыми змейками разо
шлись в разные стороны и, 
словно боясь потерять друг 
друга, начали петлять по 
бескрайним просторам севе
ра, то сближаясь, то опять 
расходясь. Карта отсчиты
вала один десяток километ
ров за другим, но сестры- 
протоки все продолжали и 
продолжали искать место 
встречи.

Множество легенд сущест
вует у северных народов о 
том, как двух сестер разлу
чили злые духи. Но их 
стремление к встрече было 
так велико, а преданность 
друг другу столь неподкуп
на, что даже злые духи не 
смогли их победить. Множе
ство страданий перенесли 
сестры, но встретились.

Смотришь на карту, и ви
дишь, как рождались такие 
легенды. Даже в наше время 
при современных скоростях 
речных «ракет» воображе
ние покоряют обские мас
штабы.

А между тем Иван Егоро
вич, слегка улыбнувшись, 
сказал:

— Так это, братец мой, 
смотря когда ты там ока
жешься. Если в мае, то это 
будет выглядеть так... Да... 
И май маю рознь, смотря 
какие горизонты... Так, вот 
здесь, на заходе, — Иван 
Егорович выдвинул ящик 
стола, достал остро заточен
ный карандаш и, пользуясь 
им как указкой, продолжал:

— В мае надо обращать 
внимание на мыс приверха 
острова. Если он под водой, 
береговые знаки весной не 
удерживаются. Здесь надо 
иметь в виду два дерева 
метров за двести-двести 
пятьдесят. Вот по ним и 
ориентироваться. Потом, 
когда вода в берега войдет, 
проще...

Иван Егорович продолжал 
рассказывать, останавлива
ясь, пожалуй, на одному ему 
известных приметах — где 
и как выглядит контур бе
рега, как надо управлять 
теплоходом в том или ином 
случае. Порой можно даже 
не обращать внимания на 
знаки судоходной обстанов
ки. Но, чтобы позволить се
бе такую вольность, надо 
видеть не просто водную по
верхность, а читать ее — 
эту реку, видеть насквозь. 
Только при этом условии 
можно выполнить необходи
мый маневр и поставить со
став к тому, едва выступаю
щему из воды мысу, где при 
этих, горизонтах можно ве
сти выгрузку.

Слушаешь его, и не ве- 
верится, что это тот самый 
Каретников, которого в ап
реле 1935 года приказом 
пароходства назначили мат
росом на баржу под номером 
402. Через два года он уже 
шкипер на этой барже. Еще 
через год — рулевой на па
роходе «Большевик», Затем 
— старший помощник капи
тана парохода «Урицкий». 
И, наконец, капитан парохо
да «Фурманов».

Потом было суровое и 
грозное слово — война. Не
сколько лет нелегкой мор
ской службы на одном из 
крейсеров Тихоокеанского 
флота. А затем долгождан
ная Победа! Эхо победных 
залпов западных фронтов 
докатилось до Тихого океа
на. Под натиском советских 
войск капитулировала мили
таристская Япония.

Вчерашние воины возвра
щались к мирному труду. 
Занял свое рабочее место на 
капитанском мостике и 
Иван Егорович. Сначала па
роход «Печора», потЬм — 
«Красный партизан» и, на
конец, последнее слово тех
ники пятидесятых годов — 
теплоход «Дмитрий Дон
ской».

В пароходстве таких теп
лоходов в то время было 
три: «Дмитрий Донской», 
«Илья Муромец» и «Добры- 
ня Никитич». И капитаны 
подобрались один под стать 
другому—Каретников, Чух- 
ланцев, Тихонов. Новая тех
ника вызвала к жизни новые 
формы организации труда. 
Борьба за увеличение ско
ростей доставки грузов все 
настоятельнее требовала но
вых форм судовождения. 
Инициатором движения ме
тодом толкания и выступили 
капитаны трех теплоходов- 
богатырей.

Новое всегда пробивает 
дорогу с трудом. Может 
быть, поэтому на экспери
ментальные рейсы Каретни
кова, Чухланцева и Тихоно
ва пессимистически смотре
ли не только некоторые из 
капитанов, но и кое-кто из 
ведущих специалистов глав
ка. Сама жизнь доказала 
правильность предложения 
Каретникова. Тринадцать 
рейсов методом толкания за 
одну навигацию — это для 
того времени было рекор
дом! Десятки тысяч тонн 
грузов удалось доставить 
досрочно. Примерно таких 
же результатов добились 
экипажи теплоходов «Илья 
Муромец» и «Добрыня Ни
китич».

На Обь.поехали капитаны 
с Иртыша, Лены, Енйсея. 
Они изучали опыт Каретни
кова. В зимние месяцы 1953 
года Иван Егорович побы
вал в Новосибирске, Барнау
ле, где встречался с судово
дителями, многому учил и 
многому сам учился.

Об этом сейчас ветеран 
скромно умалчивает. А если 
спросишь, то начнет вспо
минать Федора Федоровича 
Симонова, Михаила Макси
мовича Дуркина, с которы
ми провел немало бессонных 
ночей, обсуждая новые фор
мы счалов и формировки 
составов...

Новая техника пришла 
сейчас на наши реки. Повсе
местно баржи без судовых 
команд. Все теплоходы — 
от .мала до велика -— ве
дут их методом толкания. 
Теперь об этом написано 
много книг, выведены фор
мулы, по которым учится 
новая смена судоводителей. 1 
Есть такие книги и в лич
ной библиотеке Ивана' Его
ровича. Но первые пробные 
рейсы сохранила память Ка
ретникова с точностью сте
нографических отчетов.

Его бывшие ученики дав
но стали капитанами. Доб
рым словом вспоминает Ива
на Егоровича первый штур
ман, затем капитан, а сей
час — начальник Александ
ровского речного порта Вик
тор Степанович Барышев. 
Передовым методам учился 
у него Борис Михайлович 
Шалахов, капитан парохода 
«Достоевский», а сегодня 
старший инспектор-капитан 
судоходной инспекции Том
ского участка и многие дру
гие.

ВЫШЕЛ ИЗ ПЕЧАТИ
Вышел из печати шестой 

номер журнала ЦК КПСС 
«Партийная жизнь». В нем 
опубликованы: передовая
«Смотр партийных сил», ре
дакционная «Курсом мартов
ского Пленума», статья сек
ретаря ВЦСПС, члена комис
сии по проведению Между

народного года женщины в 
СССР А. Бирюковой «Жен
щины нашей Родины», 
статья первого секретаря Ал
ма-Атинского обкома Ком
партии Казахстана А. Аска
рова «Бюро обкома обсужда
ет вопрос».

Вопросам руководства хо
зяйством, оранизационно- 
партийной и идеологической 
работы посвящены статьи и 
корреспонденции: «Сельхоз
технике — максимальную 
производительность», «Ори
ентируясь на передовиков», 
«Коммунисты на строитель
стве Байкало-Амурской ма
гистрали», «Развивать крити
ку и самокритику», «Поря

док создания первичных, це
ховых парторганизаций и 
партийных групп», «Партий
ная организация школы», 
«Военно-патриотическое вос
питание в трудовом коллек
тиве», «На положительном 
примерев, «Горком слушает 
отчет редактора».

В журнале публикуются 
информация о жизни мест
ных партийных организаций 
и другие материалы.

Прекрасная семья у Ива
на Егоровича. Выросли, по
лучили образование его де
ти. Сын Геннадий пошел по 
стопам отца. Он успешно 
закончил Новосибирский ин
ститут инженеров водного 
транспорта и уже десять лет 
на руководящей работе в 
порту Игарка.

A caivf капитан недавно 
ушел на заслуженный от
дых. Впервые за многие го
ды Серафима Захаровна не 
выйдет весной провожать 
Ивана Егоровича в очеред
ной рейс.

...Пожалуй, ошибаются 
те, которые говорят, что 
река не сохраняет следов. В 
самом деле... Пробежит по 
спокойной глади быстрая 
«Ракета», оставит за собой 
узенький длинный след. Но 
пройдет минута, другая, ус
покоит река разбежавшиеся 
волны, и опять поверхность 
станет зеркальной. И вот 
уже видишь, как на это зер
кало двигает баржи двух- 
тысячесильный красавец 
«ОТ» — мечта и предмет 
зависти любого капитана. За 
один рейс увозит он на се
вер десять-двенадцать
тысяч тонн грузов. И при
держивается уже не следа, 
только что оставленного 
«Ракетой», а той линии, ви
димой только судоводите
лям, которую они с уваже
нием называют осью судово
го хо^а.

И если эта невидимая ось 
станет осью жизни человека, 
то он наверняка оставит 
след на реке. И проявится 
этот след не на зыбкой ее 
поверхности, а в тех рази
тельных переменах, которые 
происходят в северных рай
онах Томской и Тюменской 
областей — в новостройках 
Стрежевого, Нижневартов
ска, Нефтеюганска... Для 
Ивана Егоровича Каретни
кова этот след исчисляется 
миллионами тонн народно
хозяйственных грузов. Они 
стали километрами нефте
провода, жилыми домами, 
детскими садами, в которых 
подрастает новое поколение 
северян. Это ли не след на 
реке? Такой, какой удается 
оставить после себя далеко 
не каждому.

Н. ГРИГОРЬЕВ.
★  /* ★

НА СНИМКЕ: И. Е. Ка
ретников.

Фото автора.

А р ти сты  
и а л ы х  
п о г о н а х

Народный самодеятельный 
ансамбль песни и танца Си
бирского военного округа при 
Томском Д ом е офицеров —  
один из популярных творче
ских самодеятельных коллек
тивов нашей области. За пят
надцать лет своего существо
вания, которое коллектив от
мечает в эти дни, он дал сот
ни концертов как для совет
ских воинов, так и на откры 
тых концертных площадках 
области. Ансамбль часто слу
шают в лесных поселках ’ и 
приобских селах. Самодея
тельные артисты в алых пого
нах не раз завоевывали лау
реатские звания на областных 
и зональных конкурсах худо
жественной самодеятельности, 
были лауреатами Всеармей
ского смотра народных талан
тов.

Почти все, что выносит кол
лектив на суд зрителя, сдела
но на добротном  уровне, при
ближающемся к тому уровню, 
на котором  работают профес
сиональные коллективы ана
логичного профиля. Это во 
многом  обеспечивается ста
бильностью исполнительского 
состава. М ногие исполнители 
участвуют в работе ансамбля 
десять и более лет. За это 
время они выросли творче
ски, приобрели мастерство, 
опыт —  словом, все то, без 
чего нельзя добиться успехов 
в искусстве, в том числе и са
модеятельном.

Ансамбль успешно поддер
живает и развивает славную 
традицию армейских творче
ских коллективов —  пропаган
дирует военную песню. В ны
нешней программе коллекти
ва мы встретились с рядом  
таких номеров. Открыв, " по 
традиции, свой концерт «Пес
ней о Советской Армии»
А. Александрова, ансамбль 
исполнил затем песни «Сын 
России» С. Туликова, «Память 
сердца» И. Лученка, «Марш 
победителей» Б. Александро
ва, «Раз-два» В. .Соловьева- 
Седого и другие. Следует от
метить чистоту звучания хора, 
оркестра, свободное владение 
своими партиями солистов 
Э. Станько, В. Сутормина, 
Ю. Копейкина.

Традиционными для наших 
военных ансамблей (пионером 
в этом был и остается про
славленный Краснознаменный 
ансамбль песни и пляски Со
ветской Армии им. А. Алек
сандрова) стали развернутые 
песенно-танцевальные номера, 
целые вокально-хореограф и
ческие сцены. Ряд таких инте
ресно построенных сцен (ба
летмейстер М. Коган) коллек
тив показал и в нынешних от
четных концертах. Из них сле- 

1 дует отметить массовые тан
цы «Гвардейская полька», «На 
гулянье» и заверш ающ ую про
грамму вокально-музыкаль
ную сюиту «Где же вы, 
друзья-однополчане?», посвя
щенную 30-летию Великой 
Победы нашего народа над 
фашизмом. Удачным следует |  
признать участие в этом номе
ре программы духового ор
кестра под управлением 
Е. М озгового.

Отчетные концерты показа
ли, что коллектив, руководи
мый опытным и серьезным 
музыкантом Е. Г. Станишев- 
ским, находится сейчас в хо
рошей творческой форме. С 
этих рубежей можно вести 
дальнейший творческий поиск, 
искать и находить новые фор
мы и жанры, которые могут 
обогатить искусство армейско
го творческого коллектива.

Б. БОРИСОВ.

В С Т Р Е Ч А  
В  Б Е Л О М  Д О М Е

ВАШИНГТОН, 15 марта. 
(ТАСС). Президент США 
Дж. Форд принял в Белом 
доме группу министров пище
вой промышленности союз
ных республик во главе с ми
нистром пищевой промыш
ленности СССР В. П. Леи
ным. В ходе беседы Дж. Форд 
сказал, что он придает боль
шое значение контактам и 
связям между Советским . Со
юзом и Соединенными Шта
тами, и выразил уверенность, 
что торгово-экономические 
отношения между двумя стра
нами будут развиваться. Пре
зидент подчеркнул, что пра
вительство США твердо ве
рит в продолжение политики 
разрядки.

ПРИ НЯТА НОВАЯ  
КОНВЕНЦИЯ ООН

ВЕНА, 15 марта. (ТАСС). 
Принятием «Венской конвен
ции о представительстве го
сударств в их отношениях с 
международными организа
циями универсального харак
тера» здесь завершила рабо
ту конференция ООН, в кото
рой приняли участие пред
ставители 81 государства. 
Советский Союз был пред
ставлен делегациями СССР, 
УССР и БССР.

Новая венская конвенция 
определяет правовой статус, 
привилегии и иммунитеты по
стоянных представительств 
при международных органи
зациях. Ее положительный 
характер выражается в том, 
что она соответствует Уста
ву Организации Объединен
ных Наций, способствует 
развитию дружеского сотруд
ничества между государства
ми, делу мира и дальнейшей 
разрядке напряженности.

ПОКИНУЛ
ИСПАНИЮ

МАДРИД, • 14 марта. 
(ТАСС). Бывший президент 
Португалии А. ди Спипола, 
бежавший в Испанию после 
провалившейся попытки ан
типравительственного мяте
жа, вылетел сегодня отсюда 
самолетом Испанской авиа
компании, который направ
ляется в Буэнос-Айрес с 
остановками в Рио-де-Жаней- 
ро и Сан-Паулу (Бразилия). 
Тем же самолетом вылетели 
15 португальских офицеров, 
принимавших участие в анти
правительственном мятеже.

ПОСЛЕДНИЙ ПРИЧАЛ 
« ФУКУРЮ -  М АР У»

) Сообщения 
р & Ш Е ж а

П
Ж ак  Д ю к л о :

Советский Союз—надежный щит мира
ПАРИЖ, 14 марта.

(Корр. ТАСС). В преддверии 
30-й годовщины разгрома 
гитлеровской Германии мы 
должны особенно подчерк
нуть решающую роль Совет
ского Союза в достижении 
этой победы, заявил член По
литбюро ФКП Жак Дюкло.

Когда читаешь воспомина
ния о переговорах, которые 
велись некоторыми предста
вителями западных держав 
за спиной Советского Союза 
с нацистами в годы войны, 
то осознаешь всю опасность 
маневров нацистов, направ
ленных на раскол антигит
леровской коалиции, сказал 
он в беседе с корреспонден
том ТАСС. Однако стреми
тельное наступление Совет

ской Армии перечеркнуло 
замыслы реакционных сил, 
привело к безоговорочной 
капитуляции гитлеровской 
Германий.

Освобожденные от нацист
ского ига народы Европы, от
метил Ж. Дюкло, должны 
быть признательны прежде 
всего Советскому Союзу, 
всем тем, кто боролся против 
фашизма. Их свобода была 
спасена благодаря героизму 
советских людей.

Мощь СССР —это надеж
ный щит мира. Я убежден, 
что, если бы сегодня не су
ществовало социалистиче
ское содружество, империа
лизм уже вовлек бы челове
чество в третью мировую 
войну.

С о р в а т ь  п р о и с к и  р е а к ц и и
БУЭНОС-АЙРЕС, 14 мар

та. (ТАСС). Два миллиона 
литров растительного масла, 
запасы других дефицитных 
продуктов питания обнаруже
ны здесь правительственной 
комиссией по борьбе с эконо
мическим саботажем на скла
де одной автотранспортной 
компании, которая принадле
жит действующей в Арген
тине американской монопо
лии «Бунхе и Борн».

Тем самым разоблачена 
одна из многочисленных ма
хинаций, к которым прибега
ет реакция с целью вызвать 
перебои в снабжении населе
ния продовольствием,добить
ся искусственного повыше
ния цен на него, спровоциро

вать недовольство широких 
народных масс. Подпольные 
хранилища продуктов были 
найдены на днях профсоюз
ными комиссиями в провин
ции Буэнос-Айрес, в других 
городах страны. Стало изве
стно о контрабандной утеч
ке товаров через аргентин
ско-бразильскую границу на 
сумму, превышающую мил
лион до!(ларов в день.

С помощью саботажа реак
ция и империализм пытаются 
расчистить в Аргентине путь 
к государственному перево
роту, пишет газета «Нуэстра 
палабра». Она указывает на 
необходимость принятия ре
шительных мер, чтобы со
рвать замыслы врагов арген
тинского народа.

ДЕБАТЫ В БУНДЕСТАГЕ
БОНН, 14 марта. Корр. 

ТАСС А. Тюпаев передает:
Канцлер ФРГ Г. Шмидт 

выступил в бундестаге с за
явлением по вопросам так 
называемой «внутренней бе
зопасности».

Он предостерег оппозици
онный ХДС/ХСС от нагнета
ния атмосферы напряженно
сти и страха в связи с терро
ристическими действиями 
экстремистов и анархистов. 
Канцлер заявил, что «необ
ходимо защищать со всей 
твердостью» правопорядок. 
Одновременно он подчерк
нул, что «ничто не может 
оправдать возвращения к ме
тодам, которые хотя бы от
даленно напоминали практи
ку гестапо».

Развернувшиеся после за
явления Г. Шмидта дебаты 
ХДС/ХСС использовал для 
нападок на демократические 
силы Федеративной Респуб
лики. Наблюдатели отмеча
ют, что под предлогом борь
бы с терроризмом оппозиция 
хочет еще больше ограни
чить деятельность прогрес
сивных и демократических 
сил.

Главный удар направляет- В 
ся против Германской ком- |  
партии, а также молодежных " 
и студенческих организаций, 
ведущих активную борьбу в 
защиту демократических 
прав и свобод, за сотрудни
чество/ в интересах разрядки 
и безопасности в Европе.

Ш И Р О К А Я  С Л Е Ж К А

ТОКИО, 15 марта. (Корр. 
ТАСС). Музей памяти «Фу- 
курю-Мару № 5» — япон
ской рыболовной шхуны, 
экипаж которой 2 1  год назад 
подвергся радиоактивному 
облучению в результате аме
риканских ядерных испыта
ний на Бикини, решено со
здать в Токио. Для этого 
предусмотрено построить спе
циальное здание, где будут 
храниться судно, письма и 
дневники членов команды, 
их вещи, фотографии жертв 
атомных бомбардировок 
и миллионы подписей япон
ских борцов за мир, требую
щих запрещения ядерного 
оружия. Специальный коми
тет, все эти годы сохраняв
ший шхуну, недавно передал 
ее Токийскому муниципали
тету, который намерен завер
шить строительство музея к 
1976 году. Символ еще од
ной атомной трагедии, пере
житой Японией уже в мирное 
время, заявил председатель 
комитета Я. Миякаэ, должен 
служить целям воспитания 
подрастающего поколения в 
духе мира, против войны.

ВАШИНГТОН, 14 марта. 
Корр. ТАСС В. Вашедченко 
передает:

Вскрываются все новые 
факты о том, что ФБР, ЦРУ, 
военная разведка и полиция 
ведут постоянную слежку за 
американцами, участвующи
ми в движении _ за граждан
ские права, в антивоенных 
выступлениях или высказы
вающими «подрывные» идеи.

Как явствует из доклада, 
представленного начальни
ком полиции Вашингтона 
М. Куллинаном мэру амери
канской столицы У. Вашинг
тону, отдел политической 
слежки столичной полиции

израсходовал на свои опера
ции, начиная с 1968 года, 
1,8 млн. долларов. В разгар 
антивоенного движения в 
1971 и 1972 гг. в его штате 
насчитывалось большое чи
сло следователей, платных 
агентов и тайных осведоми
телей.

По существующим зако
нам ЦРУ не имеет права за
ниматься какой-либо дея
тельностью внутри США, 
функции слежки поручены 
ФБР, тем не менее, как по
казывает доклад шефа ва
шингтонской полиции, ЦРУ 
проявляет большую актив
ность в этой области.

ПРОИЗВОЛ В ОЛЬСТЕРЕ
ЛОНДОН, 14 марта. 

(ТАСС). Тюрьмы Ольстера 
переполнены. Начались сроч
ные строительные работы по 
расширению главного северо- 
ирландского лагеря Лонг 
Кеш, где за колючей прово
локой находятся сотни лю
дей. Когда работы закончат
ся, он сможет принять еще 
500 человек. •

Лонг Кеш — основное ме
сто содержания интерниро
ванных. Лагерь приобрел пе
чальную славу в Англии и 
Ирландии, став синонимом

репрессий и беззакония. Бри
танская армия имеет «право» 
по первому подозрению за
прятать туда на неопреде
ленный срок любого ирланд
ца, не опасаясь вмешательст
ва адвокатов или прокурора.

Интернированных содер
жат в легких бараках, где 
летом они задыхаются от жа
ры, а зимой Мерзнут. В од
ном из писем узников лаге
ря говорится, что созданные 
там условия «преследуют яв
ную цель сломить моральный 
дух заключенных».

Г О С Т И  
Ц К  В Л К С М

С 1.1 по 14 марта в Совет
ском Союзе по приглашению 
ЦК ВЛКСМ находилась де
легация Социалистического 
союза молодежи ЧССР во 
главе с секретарем ЦК ССМ 
Я. Гусаком.

В ЦК ВЛКСМ состоялись 
встречи и беседы членов де
легации с секретарями ЦК 
ВЛКСМ В. В. Григорьевым, 
Д. Н. Филипповым и пред
седателем КМО СССР Г. И. 
Янаевым, в ходе которых бы
ли рассмотрены вопросы дву
стороннего сотрудничества 
между ВЛКСМ и ССМ 
ЧССР, некоторые актуаль
ные проблемы международ
ного коммунистического и де
мократического молодежного 
движения, представляющие 
взаимный интерес.

Члены делегации были 
приняты первым секретарем 
ЦК ВЛКСМ Е. М. Тяжель- 
няковым.

К а ж д ы й  праздник 
мы встречаем го
стей: к их прихо

ду особенно старательно 
оформляем зал, репетируем 
концертные номера, нагла
живаем выходные костюмы. 
Конечно, можно торжествен
но отметить событие и са
мим, но ребята очень раду
ются, когда они могут пе
ред кем-то продемонстриро
вать свои умение и способ
ности. Поэтому накануне 
красных дней календаря и 
наших «домашних» праздни
ков, таких, как коллектив
ные дни рождения, мы зво
ним на шефствующие пред
приятия ш в организации: 
ждите делегацию. Группа 
воспитанников, нарядная и 
веселая, вместе с воспита
телем отправляется разно
сить приглашения.

Во время иного утренни
ка бывает трудно рассадить 
гостей — приходит трид
цать-сорок человек, но за
то и радости ребята получа
ют много. Они проводят ше
фов в группы, показывают 
игрушки, рассказывают о 
своей жизни, просят принять 
участие в играх и аттракци
онах. Для малышей очень 
важно это общение со взрос

лыми, особенно мужчинами, 
— ведь коллектив детского 
дома в основном женский.

Шефов у нас много. И 
это понятно: детский дом 
для ребят дошкольного воз
раста — двести малышей 
от трех до семи лет, каж-

креплены три официальных 
шефа — электроламповый 
завод, трамвайно-троллей
бусное управление и инсти
тут «Томгипротранс». Но 
есть и «неофициальные» ше
фы —- предприятия, с кото
рыми нас связывает давняя

сти прийти, она обязательно 
раз в неделю позвонит:

— Все ли в порядке, все 
ли дети здоровы?

Члены попечительского 
совета—помощник- директора 
завода «Сибэлектромотор» 
А. Н. Агафонов, директор

вестке дня ближайшего за
седания — трехлетний план, 
укрепления материальной 
базы и благоустройство тер
ритории. У нас огромный 
двор. Сотрудники детдома 
посадили здесь березки, ко
торые привез нам «Томгип-

Ш е ф ы  д е т с к о г о  д о м а
дый требует огромного вни
мания. Государство отпус
кает на содержание детдома 
большие деньги, и штат у 
нас немалый. Но ведь ваш-, 
но не только накормить, 
обуть, одеть малышей. Кра
сивые и удобные корзины 
для мячей, подставки для 
обручей в спортзале, тепли
цы, где выращиваются цве
ты, аквариумы с золотыми 
рыбками, белочки, канарей
ки, снегири —- не перечис
лишь всего, что украшает 
жизнь ребят, по тем или 
иным причинам оставшихся 
без родителей.

Городским комитетом пар
тии за детским домом за-

дружба. Это электротехни
ческий завод и «Сибэлектро
мотор». Здесь никогда не 
откажут в помощи, а иногда 
и опережают наши желания. 
Елки под Новый род товари
щи с электротехнического 
завода привозят, не дожида
ясь просьб. Заместитель 
председателя завкома «Сиб- 
электромотора» Л. Г. Оста
пенко Звонит под праздник;

— Что же вы нас4 не при
глашаете на утренник? Мы 
уже подарки приготовили.

Частый гость детдома — 
Р. П. Арасланова, секретарь 
партбюро электролампового 
завода. Если нет возможно

электротехнического завода
A. С. Инзель, помощник ди
ректора С. П. Швагин и ин
женер отдела кадров В. В. 
Пастухов с электролампово
го завода, председатель зав
кома электротехнического 
завода Н. А. Воробьев, стар
ший экономист бухгалтерии 
гороно Л. А. Томсон, пред
седатель завкома трамвайно
троллейбусного управления
B. Г. Юрьев в курсе всех 
наших дел. На заседаниях 
совета рассматриваются го
товность к учебному году, 
состояние материальной ба
зы. В нынешнем составе со
вет работает два года и не
мало сделал доброго. На по-

ротранс». Необходимо обо
рудовать спортивные пло
щадки, установить качели, 
карусели, лесенки, вертуш
ки. Мы хотим разбить здесь 
небольшой сад и огород. Все 
это можно сделать только с 
помощью шефов, когда каж
дый возьмет на себя кон
кретный участок работ.

Еще одни насущный воп
рос — строительство летней 
дачи.

Мне приходилось слышать 
жалобы руководителей дет
ских учреждений — детдо
мов, школ-интернатов — на 
безынициативность шефов. 
Думаю, что они не всегда

правомерны. Прежде всего 
инициатива должна идти от 
нас самих. Мы — заинтере
сованная сторона. Надо учи
тывать загруженность руко
водителей предприятий, у 
которых в поле зрения ог
ромный круг вопросов, свя
занных и с основным про
изводством, и с помощью 
селу, и с благоустройством 
города и т. д. Стоит ли 
удивляться, что им нелегко 
проявлять инициативу. Но 
надо найти возможность и 
ввести их в курс своих за
бот, обязательно пригласить 
в гости, познакомить с деть
ми и с условиями, в которых 
они живут. После этого по
мощь шефов гарантирована.

Мы проводим конкурс на 
лучшую групповую комнату. 
Победителям решили вру
чить большую куклу,' но ее 
можно приобрести только за 
наличные деньги, так же 
как и бубен для шумового 
оркестра. Пятьдесят рублей 
для трамвайно-троллейбус
ного управления — сумма 
небольшая, а нас она очень 
выручает.

Забота о детях не обяза
тельно должна выражаться 
г. деньгам в подарках. Очень 
ценны визиты шефов к нам,

общение с ребятами, кото
рые горячо радуются каждо
му новому другу.

Прошлым летом мы вы
везли группу в двадцать 
человек на ' мичуринские 
участки «Сибэлектромото- 
ра». Хозяева угощали малы
шей, но смысл поездки был 
не только в этом. Ребята 
открыли целый мир. Ведь 
многие до этого не видели, 
как растут ягоды, овощи. 
Они привезли с собой домой 
целые ведра малины, много 
моркови, репы — хватило 
всем воспитанникам. Свои 
впечатления дети выразили 
в очень интересных рисун
ках.

Поездка в аэропорт, в Ла
герный сад, на ледоход, про
сто экскурсия по городу — 
это всегда праздники. И по
мощь шефов тут необходи
ма.

Внимание шефов сказы
вается не только на детях, 
оно заставляет всех сотруд
ников улучшать работу, 
всегда быть готовыми к то
му, что нас могут посетить 
добрые, но требовательные 
Друзья.

Л. МИХЕЕВА,
директор детского до

ма № 1 г. Томска.
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Не погоня

16 марта 1975 года

за славой
Тренер внимательно вы

слушал паренька, затем 
спросил:

— Значит, ты, Толя, серь
езно решил заняться лыжа
ми?

— Да, серьезно.
— Ну, хорошо, я возьму 

тебя в секцию. Только за
помни: лыжи требуют по
вседневных тренировок.

С того дня прошло более 
десяти лет. И все эти годы 
Анатолий Чибирков работал 
каждодневно, настойчиво, 
терпеливо.

Уроки первого тренера 
О. А. Сидорова запомнились 
надолго.

— Развивай волевые ка
чества, — говорил он Ана
толию, — на лыжне старай
ся быть предельно спокой
ным, хладнокровным, учись 
рассчитывать свои силы и 
постоянно отрабатывай шаг. 
И вот еще что: уважай со
перников.

Через два года после по
ступления в детскую спор
тивную школу Анатолий вы
полнил норматив первого 
разряда по лыжам, а еще 
через год стал кандидатом в 
мастера спорта. Три года 
подряд он был затем чем
пионом Томской области 
среди юношей в лыжных 
гонках на дистанции 5 ки
лометров.

Когда Анатолий получил 
аттестат зрелости, он долго 
не раздумывал, куда пойти: 
подал документы на спорт- 
фак пединститута.

...Биатлон — сложный и 
трудный вид спорта. Биатло
нист одновременно должен 
быть хорошо натренирован
ным, опытным лыжником- 
гонщиком и тащим же стрел
ком. Состязания по биатло
ну, кроме спринтерского, 
всегда проходят на большой 
дистанции — 2 0  километ
ров. На этом пути спорт
смена ждут четыре огневых 
рубежа, где он стреляет по 
мишеням из боевой винтов
ки.

Даже в тире, где можно 
спокойно и неторопливо при
целиться, трудно попасть в 
«яблочко». А здесь, на ди
станции, когда на подходе к 
рубежу у спортсмена пульс 
180 ударов в минуту? И как 
он ни старается быть спо
койным, винтовка все равно 
подрагивает в руках!.. Чер
ная точечка мишени удале
на от него на 150 метров. 
Чуть сместится мушка — 
и пуля уйдет в «молоко». 
Победа на этих километрах 
ценится очень дорого. Вот 
почему биатлой — спорт 
настоящих мужчин.

Анатолий Чибирков вы
ступал в составе сборной об
ласти по лыжам, когда од
нажды тренер из ТПИ Бо- 

. рис Георгиевич Панченко 
предложил ему:

— Попробуй, Толя, за
няться биатлоном. По-моему, 
у тебя есть все данные для 
этого. Я тебя не раз видел 
на дистанции; держишься 
хорошо, уверенно. Словом, 
приходи к нам в спортклуб.

... И Анатолий пришёл.
...Зональные соревнования 

на Кубок СССР по биатло
ну, которые четыре года 
назад проходили в Новоси
бирске, Анатолий помнит до 
сих пор. Да и как не пом
нить: это был его первый 
старт на соревнованиях та
кого ранга, первое испыта
ние биатлониста.

— Соперники были силь
ные, — вспоминает он, — 
не раз принимавшие участие 
в подобных соревнованиях.

Стартовали 49 спортсме
нов, Чибирков пришел 21-м. 
Для первого старта резуль
тат неплохой. Успех придал 
сил, и Анатолий стал гото
вить себя к более ответст
венным состязаниям. Трени
ровался по нескольку часов 
в сутки. В комплекс упраж
нений включил бег, плава
ние, велосипед, штан- 

'гу, баскетбол, каждодневную 
утреннюю гимнастику. И, 
конечно, стрельбу из вин
товки.

Через два месяца после 
памятных зональных сорев
нований Анатолий стал чем
пионом области. А через 
год снова в Новосибирске 
на первенстве Центрального 
совета ДСО «Буревестник» 
томский биатлонист завое
вал бронзовую медаль и вы
полнил норматив мастера 
спорта. В том же году он 
вошел в сборную команду 
Центрального совета ДСО 
«Буревестник».

Урожайным на победы 
был 1973 год. Чибирков тог
да выиграл первенство Гос
совета и Центрального со
вета ДСО «Буревестник».

Серьезным испытанием 
были финальные соревнова
ния Спартакиады народов 
СССР, проходившие в прош
лом году в Свердловске.

— К ним я готовился осо
бенно упорно, — рассказы
вает Чибирков. — Судите 
сами: из 115 участников бы
ло около 1 0 0  мастеров спор
та, из них 1 2  мастеров меж
дународного класса, 7 
заслуженных мастеров спор
та и один участник — почет
ный мастер спорта СССР. 
Высокая подготовка спорт
сменов сделала эти состяза
ния особенно острыми.

Он занял 24-е место. Тре
неры сочли этот результат 
довольно высоким.

И вот совсем недавно мы 
с радостью узнали о новом 
большом успехе Анатолия 
Чибиркова. В конце января 
в Бакуриани разыгрывался 
Кубок СССР по биатлону. 
Его оспаривали сильнейшие 
команды страны. Сборная 
Центрального совета ДСО 
«Буревестник», в состав ко
торой входит Чибирков, 
одержала победу в эстафет
ных гонках.

Итак, Анатолий привез зо
лотую медаль. Это — зако
номерный итог его напря
женной работы, ибо в спор
те нет легких побед. Но не 
только ради побед так креп
ко дружит со спортом Ана
толий.

—Дело не в победах и не 
в погоне за спортивной сла
вой,—говорит Чибирков, — 
хотя, конечно, и азарт, и же
лание помериться силами с 
соперниками есть. Спорт 
для меня — источник по
стоянной бодрости и силы. 
Кому же не хочется быть 
крепким, здоровым, силь
ным!

Впереди у Анатолия но
вые старты. С биатлоном он 
не хочет прощаться, да и 
возраст вполне спортивный 
— 27 лет. Хочется верить, 
что будут и новые победы.

Сейчас он работает на ка
федре физвоспитания в по
литехническом институте. 
Может быть, кто-нибудь из 
сегодняшних его учеников в 
скором будущем побьет ре
корды учителя. Может 
быть... Во всяком случае, 
Анатолий Ку п р и я н о в и ч  
делает все, чтобы студен
ты любили спорт. А его 
спортивная биография — хо
роший пример для подоажа- 
ния. В. СТЕПАНОВ.

НАГРАДЫ
СПОРТКОМИТЕТА
РЕСПУБЛИКИ

За б о л ь ш у ю  о р га н и з а 
т о р с к у ю  р а б о т у  п о  с т р о 
и т е л ь с т в у  с п о р т и в н о го  
к о м п л е к с а  Т о м с к о го  з а 
вод а  р е ж у щ и х  и н с т р у 
м е н то в  К о м и т е т  по  ф и з и 
ч е с ко й  к у л ь т у р е  и с п о р т у  

С овете  М и н и с т р о в  
Р С Ф С Р  н а гр а д и л  м е д ал ь ю  
«За а к т и в н о е  у ч а с т и е  в 
с т р о и те л ь с т в е  с п о р т и в 
н ы х  с о о р у ж е н и й »  д и р е к 
т о р а  за во д а  Л . Д . Б уд 
н и ц к о г о ,  ш т у к а т у р а  Ф . Т. 
В и ш н я к о в а , п л о т н и к а  
В. И. К и л я , н а ч а л ь н и к а  
м о л о д е ж н о го  ш та б а
с т р о й к и  Б. И. К о р о в и н а , 
м а с те р а  О КС а Е. Ф . У л ь 
я н и н а  и  п л о т н и к а  Г. С. 
Я н ч у к а .

П о ч е тн о й  гр а м о т о й  р е с 
п у б л и к а н с к о г о  ко м и т е т а  
н а гр а ж д е н ы  и н ж е н е р  о т 
дела гл а в н о го  к о н с т р у к 
т о р а  Г . С. Е р о х о в е ц , д и 
р е к т о р  с п о р т к о м п л е к с а  
В. А . С и д ор о в , н а ч а л ь н и к  
О КС а Л . Е. С л о в а к  и н а 
ч а л ь н и к  р е м о н т н о -с т р о и 
т е л ь н о го  ц е ха  В. А . Ч и р - 
ва.

Спартакиада 
по

На б а зе  ДСО « У р о ж а й »  
с о с т о я л а с ь  з и м н я я  с п а р 
т а к и а д а  по  м н о го б о р ь ю  
ГТО ср ед и  ко л л е к т и в о в  
п р о и з в о д с т в е н н о  - н а у ч 
н о го  о б ъ е д и н е н и я  «С ою з- 
т о м с км е л и о р а ц и я » . В ней 
п р и н я л о  у ч а с т и е  12 к о 
м а н д . В л и ч н о м  п е р 
в е н с тв е  ср е д и  м у ж ч и н  
п о б ед и л  м а с т е р -н а л а д ч и к  
П М К -б  (с. К о ж е в н и ко в е )  
Н и ко л а й  Ч у п и н , а сред и  
ж е н щ и н  — з а м е с т и т е л ь  
б у х га л т е р а  П М К -1 6
(г . А с и н о )  Н ад е ж д а  С те
п а н о в а . В о б щ е ко м а н д 
но м  за ч е те  п е р во е  м е сто  
п р и с у ж д е н о  и н с т и т у т у  
« Т о м ги п р о в о д х о з » .

Т . П А Л Ь Я Н О В А .

НА КУБОК 
ОБЛСОВПРОФА

Закончился розыг
рыш кубка облсовпро- 
фа по хоккею с мячом, 
в котором участвовали 
команды коллективов 
ДСО и спортивного 
клуба. «Янтарь».

В полуфинальных 
играх встречались 
«Темп» —• «Янтарь» и 
«Метеор» — «Восход». 
Победили «Янтарь»; 
(5:2) и «Восход» (8:4), 
которые получили пра
во участия в финале.

Первый тайм финала 
проходил в напряжен
ной борьбе. Хоккеисты 
«Восхода» сумели ока
зать достойное сопро
тивление опытным со
перникам и пропустили 
в свои ворота всего 
один мяч. Во втором 
тайме команда «Ян
тарь» имела явное иг
ровое преимущество. 
Со счетом 7:1 она по
бедила.

Команде - победи
тельнице вручен пере
ходящий приз облсов- 
профа, а игрокам — 
призы.

По решению облсов- 
профа такие соревнова
ния будут проводиться 
ежегодно.

В. ПОПЕ ЛЬ,
главный судья со

ревнований^

18 марта
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «АВАНГАРД»

Навстречу 30-летию Победы над фашистской Германи
ей.

КОНЦЕРТ
ПЕРВОГО ОТДЕЛЬНОГО ПОКАЗАТЕЛЬНОГО 

ОРКЕСТРА МИНИСТЕРСТВА ОБОРОНЫ СССР.
В программе: произведения русской, западноевропей

ской. классики и советской патриотической музыки. 
Принимают участие:
солистка Московской филармонии Эмма Маслова, 
солистка камерного театра Людмила Сапегина, 
солисты Краснознаменного имени Александрова ан

самбля песни и пляски Советской Армии Александр 
Ивановский и Дмитрий Тарасов.

Художественный руководитель — главный военный 
дирижер, народный артист РСФСР генерал-майор 
Н. М. Назаров.

Начальник оркестра — заслуженный артист РСФСР 
полковник Н. П. Сергеев.

.Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

T S
В О С КР Е С Е Н ЬЕ , 16 м а р та  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

9.00. Про^эамма передач. 
9.05. «Жаворонки летят на По
лесье». Документальный фильм. 
9.30. Авторский вечер компози
тора Д. Б. Кабалевского. Пере
дача из Большого зала Москов
ской государственной консер
ватории. 11.20. Программа 
мультфильмов. 11.50. Новости.. 
12.00. «Служу Советскому Сою
зу!». 13.00. Ответы на вопросы 
3-го тура олимпиады «Салют, 
Победа!». 14.00. «Клуб кинопу
тешествий». Ведет Ю. А .. Сен
кевич, 15.00. Мультфильм. 
15.15. «Международная па
норама». 15.55. Международные 
соревнования по прыжкам в

И т о г и  с м о т р а  -
Бюро Томской област

ной организации Союза 
журналистов СССР совме
стно с областным комите
том по физической куль
туре и спорту провело 
смотр-конкурс на лучшее 
освещение вопросов физи
ческой культуры и спорта 
на страницах районных га
зет.

Первое место в смотре- 
конкурсе заняла газета 
«Причулымская правда» 
(Асиновский район, редак
тор А. А. Смагин). На 
страницах этой газеты по

стоянно ведутся спортив
ные рубрики. Под ними 
печатаются репортажи с 
соревнований, спортивная 
хроника, проблемные ма
териалы о развитии физ
культуры и спорта в райо
не. Под контролем журна
листов — внедрение ком
плекса ГТО, проблемы 
детского спорта. Встреча
ются, правда, пока редко,, 
и материалы, рассказыва
ющие о жизни коллекти
вов физкультуры, зари
совки о тренерах и спорт
сменах.

Второе место присужде
но газете «Советский Се
вер» (г. Колпашево , ре
дактор В. Н. Жуков). Га
зета часто публикует от
четы, репортажи с сорев
нований, интервью.

.Третье место заняла 
газета «За коммунизм» 
(Чаинский район, редак
тор А. А. Смышляев).

За серию спортивных 
репортажей жюри кон
курса присудило премии 
А. Минину («Советский 
Север»), Ю. Данилину 
(«Причулымская прав

да»), А. 1 Тюменцеву
(«Знамя труда», Кожевни- 
ковский район).

Жюри конкурса отмети
ло также редакции газет 
«Путь к коммунизму» 
(Шегарский район), «Ле
нинский путь» (Кривоше- 
инский район) за популя
ризацию спорта на своих 
страницах, «Знания труда» 
(Кожевниковский район) 
— за регулярное освеще
ние проблем Всесоюзного 
комплекса ГТО.

Г. ПАНОВИЦИНА.

С п о р ти в н а я
гордость
ко л л ектива

Спросите в комитете 
комсомола вагонного 
депо станции Томск-И, 
кто такой Олег Лав
ров. Вам, сразу отве- . 
тят: токарь, передовик 
производства. Й обя
зательно добавят при 
этом, . что он спорт
смен-лыжник, первым
в цехе сдал нормативы спортивного комплекса ГТО 
на золотой значок.

Таких рабочих и служащих, которые отличный 
труд сочетают с занятиями спортом, на предприя
тии немало. Электрик Владимир Юрьев, слесарь 
Михаил Синицкий, осмотрщик вагонов Татьяна Но
воселова и другие молодые рабочие составляют 
сегодня спортивную гордость коллектива,

Когда началась подготовка к соревнованиям в за- 
чет V1H зимней Спартакиадbi профсоюзов, они пер
выми вышли на .старты. В соревнованиях по лыжам 
на первенство железнодорожного- узла команда .Де
по стала победительницей. Успешно выступают на 
соревнованиях волейболисты . депо, шахматисты, 
стрелки. А ведь совсем недавно о спортивных сек
циях здесь только мечтали. Но нашелся энтузиаст 
спорта — Борис Басовский. Появились у него и 
единомышленники. Они создали команды лыжни
ков, волейболистов, баскетболистов, шахматистов. 
Помещение арендовали у подшефной школы-интер
ната № 42. у

Каждый молодой рабочий — значкист ГТО _
это стало главной линией в работе ннструктора- 
метоДиста Б. Басовского и совета коллектива физ
культуры предприятия.

Е. СТРЕЛКОВ, 
лнтсотрудник газеты «Западно-Сибирский 

железнодорожник».

Недавно в Криво- 
шеине побывали спорт
смены производствен
ного объединения
«Сибкабель». Они при
няли участие в моло
дежном вечере «А ну- 
ка, парни!», организо
ванном райкомом комсомола. В его программу вхо
дили упражнения со штангой, стрельба, борьба, от
веты на вопросы по ГТО и другие интересные состя
зания. Общекомандное первое место заняли сель
ские спортсмены, в личном зачете победителем стал 
инструктор физкультуры из совхоза «ВолоДин- 
ский» С. Журих.

А после, состязаний гости вместе с самодеятель
ными артистами районного Дома культуры приняли 
участие в концерте.

А. ПОСТОВАЛОВ.

s
я3

а

« Н А Д Е Ж Д Ы  
Б О Л Е Л Ь Щ И К О В  
О П Р А В Д А Е М . . . »

Ч ем п ион  
м и р а — том ич

В Лейк-Плейсике,
(штат Нью-Йорк, в 
США) проходило пер
венство мира по лыж
ным гонкам среди глу
хонемых. В составе 
сборной команды 
СССР выступил ма
стер спорта СССР спартаковец Александр Пойлов 
из Томска. На дистанции 30 км он завоевал 
золотую медаль чемпиона мира. Серебряные медали 
он получил на дистанции 15 км и в эстафете 4x10.

В общекомандном зачете первое место заняла 
команда СССР.

В. ФИЛАТОВ.

Любители футбола про
являют повышенный ин
терес к ходу подготовки 
команды. И это вполне 

-закономерно; .Прошедший 
сезон не мог удбвлетво; 
рить томских болельщи
ков — уж слишком мно
го, было брака. в. игре тор
педовцев, что в конечном 
итоге привело команду . 

. на четырнадцатое место.
• Да, никогда еще так низ

ко не находилась в тур
нирной таблице наша 
команда! Вопросов у бо
лельщиков немало. На 
.некоторые из них мы по
просили ответить старше
го тренера команды «Тор
педо»^.' Т. Ченцова.

— Есть ли нынче из
менения в составе коман
ды?

— Да, некоторые из
менения произошли. По 
разным причинам ушли
A. Жуков, Б. Фальков- 
ский, А. Щербин, Г. Гри
шин, В. Капустин, А. Аба
сов. Однако основной ко
стяк коллектива сохра
нился. К новому сезону 
готовятся вратари —- ма
стер спорта О. Иванов и
B, Бородин, защитники 
В. Куц, Ю. Медников, 
В. Белов, А. Тимофеев, 
полузащитники Т. Али- 
якберов, Л. Козырев, ма
стер спорта Л. Огирчук, 
нападающие В. Паши- 
нин, А. Чебуранов,
А. Еремин. Вернулся в 
команду после службы в 
Советской Армии В. Бу- 
кач. Болельщики встре- 
тятся" и с новичками. В 
линии защиты будет вы
ступать Ю. Конусевич (из 
«Динамо», Целиноград), 
в полузащите — В. Вере
щак и В. Огородников, 
перешедшие из винницко
го «Локомотива», в линии 
нападения — Ю. Поли
щук и В. Полищук,- иг
равшие в прошлом за 
команды г. Кишине
ва. Вместе с этими фут
болистами тренирует
ся и несколько игроков из 
группы подготовки при 
команде мастеров «Тор
педо». Средний возраст 
команды по сравнению с 
прошлым годом снизил
ся с 28,6 до 26,2 лет.

— Что нового в подго
товке команды к сезону?

— В этом году насы
щенность тренировок ни

в какое сравнение не идет 
с прошлогодними. Мы 
чувствуем себя в боль
шом долгу перед болель
щиками. И, конечно, по
стараемся исправить по
ложение. Футболисты по
няли, что «тяжело в 
ученье — легко в бою». 
Если в прошлом году 
двухчасовые тренировки 
многим игрокам были в 
тягость, то сейчас две 
тренировки по 2 —2,5 ча
са в день стали непрелож
ным правилом. Правда, 
поначалу не все игроки 
справлялись с повышен
ными нагрузками, но те
перь, месяц спустя после 
начала подготовки к сезо
ну. у нас, тренеров, пре
тензий в этом плане к 
команде нет.

Футболисты трениру
ются всю неделю, кроме 
воскресенья, по специаль
но разработанным инди
видуальным планам.

Успешно вписываются 
в коллектив и вновь при
бывшие в «Торпедо» иг
роки. В середине марта 
планируется завершение 
первого цикла подготовки 
и выезд команды на тра
диционное место сбора 
— в г. Коканд. Футболи
сты будут иметь возмож
ность в течение 40 дней 
тренироваться на свежем 
воздухе, на хорошем по
ле, наигрывать комбина
ции, отрабатывать1 вза
имодействие между игро
ками и линиями. «Торпе
до» примет участие в ро
зыгрыше «Ферганского 
подснежника», а также 
проведет контрольные 
встречи с командами вто
рой лиги «Зауралец» 
(Курган), «Зенит»
(Ижевск) и другими. Пос
ле этого определится 
окончательный состав 
кЬманды. В конце апреля 
торпедовцы возвратятся в 
Томск.

Нынче значительно 
усилена связь между 
командой и группами под
готовки. Молодые игроки 
подключаются к трени
ровкам основного соста
ва. Надо сказать, что 
сейчас на должном уров
не и дисциплина в коман
де.

Постараемся в новом 
сезоне оправдать надеж
ды болельщиков.

И И Ш 1 М 1 и И я 1
В этом году 340 медицин- приняли участие в стартах 

ских работников областной ГТО. 280 человек выполпи- 
пснхиатрической больницы ли нормы Всесоюзного физ

культурного комплекса. А 
сейчас будущий отряд знач

кистов вышел на лыжные 
старты.

Фото Е. Лисицына.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

воду. 16.10. «Памяти военных 
лет»,- Художественный фильм 
«Балтийское небо». 2-я серия. 
17.30. «Время». 18.00. «Му
зыкальный киоск». Ведет Э. Бе
ляева. 18.30. «Наши соседи». 
Н. Волченко. «Аня J -Алеша». 
19.10. Ф. Шуберт. Симфония 
№ 8 («Неоконченная»). Исполня
ет симфонический оркестр 
Центрального телевидения и 
Всесоюзного радио. 19.35 
«Сельский час». К 10-летию 
мартовского (1965 г.) Пленума 
ЦК КПСС. «О концентрации и 
специализации производства в 
животноводстве Томской обла
сти». В передаче принимает 
участие первый секретарь Том
ского обкома КПСС Е. К. Лига- 

. чев. 20.35. Балет А. Хача
туряна «Гаянэ». Спектакль Ле
нинградского академического 
Малого театра оперы и балета. 
22.20. «Литературные чтения». 
П. Проскурин. «Судьба». 23.00. 
«Время». 23.30 — 01.20. Автор
ский вечер композитора Д. Б. 
Кабалевского.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 17 м а р та

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

13.20. Новости. 13.30. Про
грамма мультфильмов. 14.00. 
«Очевидное-невероятное». Ве
дет профессор С. П. Капица. 
15.00. «Клуб кинопутешествий».

С 16.00 до 18.00 — перерыв.
18.00. Программа телевизион

ных документальных фильмов. 
18.35. «Мы знакомимся с при
родой». 18.50. «Литературные 
встречи». Л. Леонов.

ТО М С К
19.35. Новости. 19.50. «Новое 

в эксплуатации нефтебаз». На
учно-популярный фильм. 20.10. 
Трибуна пропагандиста. «Дей
ственная -форма коммунисти
ческого воспитания трудящих
ся». Опытом делятся пропаган
дисты школ коммунистическо
го труда. 20.40. Новая кинохро
ника. 20.50. «Сельская новь»'. 
«Твой долг, животновод» —сов
местный рейд печати, телеви
дения и народного контроля

по* фермам АсиЦовского райо
на. «Хозрасчет на ферме» — 
беседа начальника планово
экономического отдела обл- 
сельхоэуправления А. Н. Собо
ра. По вашим письмам. «Жи
вотноводство — на промышлен
ную основу» — научно-попу
лярный фильм.

М О С КВ А
22.00. Новости. 22.15. «Весе

лые нотки». 22.30. «Пятилетку 
— досрочно». Перекличка пере
довых шахтерских коллекти
вов. Ведет передачу министр 
угольной промышленности 
СССР В. Ф. Братченко. 23.15 — 
23,45. Концерт молодых испол
нителей. Передача из Риги.

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

20.00. Программа научно-по
пулярных фильмов: «Ищу силу, 
что правит мирами», «Второе 
рождение металла», «Внимание, 
природа». 20.40—22.00. Художе
ственный фильм «С тобой и 
без тебя».

г а д к о

Т Е А Т Р

16 марта, утром — «В доб 
р ы й  час» , вечером — « К л о п » .

Начало спектаклей: утренне
го — в 12 час., вечернего — в 
19 час. 30 мин.

BSfflO

т  Kil!l!ПИТш..Ik

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 17 м а р та
7.34. Служба здоровья. «Бе

регите детей от ревматизма». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклам^ и объявления. 
9.00. Радио — сельским слуша
телям. Обзор работы животно
водов за февраль. «Живой род
ник успеха» — соревнование 
знатных доярок Е. Н. Белозер
цевой и Н. С. Викуловой. «Че
ловек и его дело» — рассказ о 
передовой доярке Кривошеин- 
ского совхоза «Белостокский» 
3. К. Филатовой. 19.00. Послед
ние известия. 19.11. Пьесы для 
гитары. 19.25. «Рабочее слово, 
рабочее мнение». «Наш девиз: 
пятилетку — досрочно». Вы
ступают рабочие электролампо
вого завода.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

16 м а р т а . « С е кр е т  п л е м е н и  
Б ор о р о»  — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «М оя  до
р о га я  К л е м е н т и н а »  — 8-35,
10-30 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,
20-05. 22. Зал кинохроники. «В 
И с п а н и и  н а ш и х  д н е й »  — 9,
10-05, 11-10, 12-15, 15-30, 16-35,
17- 40, 20-55. 22. « Б и тв а  за  К и е в »
—  13-20, 19-50. « В се гд а  вм есте»
—  14-25, 18-45.

17 марта. « К а к  у к р а с т ь  м и л 
л и о н »  (две серии) — 8-30, 11,
13- 30, 16, 18-30, 21. « Х и т р о с т ь  
п р о т и в  а л ч н о с т и »  (две серии)
—  8-30, 11-10, 13-50, 16-30,
19-10, 21-50. Зал к и н о х р о н и к и .  
« Д е н ь  в С и н га п у р е » , « В с тр е ч а  
во  В л а д и в о с то ке » , « Б ы т ь  на 
э т о й  зем ле»  —  9, 10-05, 11-10,
1 2- 15, 13-20, 15-30, 16-35, 17-40,
19-50, 20-55, 22. « Р ейд  ч е ре з 
го р ы » , « Х р а н и т ь  в е ч н о » , « В се го  
о д н о  м гн о в е н ь е » , «С лово  о п о д 
зе м н о м  га р н и з о н е »  —  14-25,
18- 45.

«ОКТЯБРЬ»
16 м а р та . « С е кр е т  п л е м е н и

Б о р о р о»  —  9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«М оя  д о р о га я  К л е м е н т и н а »  —
8 - 30, 11-45, 13-30, 1 5 -1 5 ,. 17,
18-45, 20-30, .22 -15. Д ля  детей — 
М у л ь т с б о р н и к  № 3 « А й б о л и т  и  
Б а р м а л е й »  —  10-15.

17 м а р та . « К а к  у к р а с т ь  м и л 
л и о н »  (две с е р и и ) —  9, 11-25,
13- 50, 16-15, 18-40, 21-05. « Х и т 
р о с т ь  п р о т и в  а л ч н о с т и »  (две 
серии) —  8-40, 13-15, 16, 18-45, 
21-30. Для детей — « Ш а г  с 
к р ы ш и »  — 11-25.

«РОДИНА»
16 марта. « К а к  у к р а с т ь  м и л 

л и о н »  (две серии) —  14-30,
20-30. «М оя  д о р о га я  К л е м е н т и 
на» — 9, 12-40, 17, 18-50. Д ля  
детей —  « С х в а т ка »  —  10-50.

17 марта. « К а к  э то  с л у ч и 
лось?» — 8-40, 10-30, 12-20,
1 4- 10, 16, 17-50, 19-40, 21-20.

«СИБИРЯК»
16 марта. « Р о м а н с  о  в л ю б 

л е н н ы х »  (две серии) —  11,
13- 30, 16, 18-30, 21-30. Д л я  де
т е й  —  « В е л и ки е  го л о д р а н ц ы »
—  9-20.

17 марта. « Ю н о с ть  п о э та »  —
9 - 20. «М оя  д о р о га я  К л е м е н т и 
на»  — 11, 12-50, 14-40, 16-30,
18-20, 20-10, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
16 марта. « Т р и  о р е ш к а  ■ для

З о л у ш к и »  —  9, 10-45, 12-30,
1 4- 15. 16, 17-45, 19-30, 21-25.
« З е м н ы е  и н е б е с н ы е  п р и к л о ч е -  
н и я »  —  8-40, 10-10, 11-40, 13-10, 
14-40, 16-10, 17-40, 19-10, 20-40, 
22-10. Д л я  детей — М у л ь т с б о р 
н и к  №  11 —  11-40.

17 марта. « Т ри  о р е ш н а  - для
З о л у ш к и »  — 10-50, 14-30. «П о
в е с ть  о  ж е н щ и н е »  —  9, 12-40
16-20, 18-10, 20, 21-50. « К а к  у к 
р а с т ь  м и л л и о н »  (две серии) —
9, 14-10, 16-40, 19-10, 21-40. «Се
р е б р я н ы е  т р у б ы »  —  11-30.

«ПИОНЕР»
16 марта. « Б ез с е м ь и » . « А ли - 

Б аба и  с о р о к  р а з б о й н и к о в »  —
9, 14-30. К и н о л е к т о р и й  «В  м и р е  
к и н о »  —  10-30. «З ов  п р е д ко в »
—  16-20, 18-10, 20, 21-50.

17 М арта . « Т о ч ка , т о ч к а , за 
п я та я »  —  9, 10-45, 12-30, 14-15 
« О р л и н ы е  п е р ь я »  —  16. 17-45 
19-30, 21-15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

16 марта. « Н е й т р а л ь н ы е  во 
д ы »  —  1 1 , 15. К и н о л е к т о р и й . 
Т ем а  № 6. « Ж и л  о т в а ж н ы й  к а 
п и т а н »  —  13. « В о сход »  — 17 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

16 м а р т а . « В с а д н и к  б е з  го л о 
в ы »  —  13, 14-30. « Н и  п у х а ,  н и  
п е р а»  —  16, 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
16 марта. « П у с т ь  о н  о с т а н е т 

ся  с н а м и »  —  14. « Р о м а н с  о 
в л ю б л е н н ы х »  (две серин) —  16, 
18-30, 21.

17 м а р та . « В о сход »  —  18, 20.

2 0  марта 
Концертный зал филармонии
■- СИМФОНИЧЕСКИЙ 

КОНЦЕРТ
(по абонементу № 4  для 

учащейся молодежи).
Бетховен — Первая сим

фония,
Музыка к трагедии Гете 

«Эгмонт».
Исполняет Томский сим

фонический оркестр.
Дирижер — Борис Бабен

ко.
Солистка — Наталья Гав

рилова.
Вступительное слово — 

Людмилы Грицай.
Начало — в 20 час. 
Действителен талон № 5  

абонемента № 4. Билеты 
продаются.

Зубопротезную помощь 
населению Советского рай
она оказывает областная 
стоматологическая, поликли
ника по адресу: Набережная 
реки Ушайки, 6 . Населе
нию Кировского и Ленинско
го районов — зубопротезное 
отделение поликлиники № 1 . 
Адрес: ул. Шевченко, 39-а.

В связи с утерей свиде
тельства на товарный знак 
№ 22511 Томского УПП 
БОГ сройом действия до 11 
сентября 1972 г., товарный 
знак № 22511 считать не
действительным.

Кооперативное ,.г 
снонально-техннческое 
лнще приглашает выпуск 
ков училища ■ на встречу, 
торая состоится 26 ма 
1975 года, в 12 часов, в а: 
вом зале облпотребсоюза 

Адрес: г. Томск, Совш 
школьный переулок, 1 0 .

А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м е н , ГС П -18, п р . и м . Ф р у н з е , 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  р е д а к т о р а - 4 - 7 4 - 3 5 ,  за м е с ти те л е й  п е а а к т о п а
4 40в4 Я n tn In a H2 2 rt^n M a n i!^ .4 ’ 8 0 ' l  73  ооДе,,а n f i0 n 3 ra H e “  —  4 "8 0 -95> о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и — 4-46 -76 , 4 -5 4 4 , 4  "  -------4-40-48 отдела  и н ф о р м а ц и и  — ® 'J9 -32, 4-81-22. о тп е л а  с о в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а  и  б ы та  —  4-81-61, о тд ел а  

— 4 -77-62 , с т е н о гр а ф и с т к и  — 4 .7 0 -34 , о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  4 -20 -91 , д е ж у р н о г о  —  2 .05 -88 .

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
центре г. Красноярска на 
равноценную в г. Томске 

Обращаться: г. Томск
ул. Жуковского, 27.

н о з, за м е с ти те л е й  р е д а кт о р а  — 4-77 -52 , 4 -71-35 . о т в е т , с е к р е т а р я  — 4-72-34  c e u i u n » , , . .  .  __
51-83 , 4 -35 -53 , о тд ел а  с е л ь с ко го  х о з я й с т в а  —  4-83-65, 4 -23-60, о тд ел а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  за ве д е н и й 3 " Л ? ) 2, 1 
'•  " и с « “  -  4 -81 -65 , 4 -77 -87 , 4 -77 -31 , о тд ел а  и л л ю с т р а ц и й  -  4 -71 -39 , з а в . хозяйством Готд1ла объяме^и(

К302437 Заказ № 343
г , Томск, типография издательства «Красное знамя».
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